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ESPADAZO  MUNICIPAL
Por: MARIO LUNA

TEMAS AMBIENTALISTAS, ¿MODA O 
CONCIENTIZACIÓN RESPONSABLE?-sin 
duda sería el cuestionamiento que se tendría 
que hacer, o que quizás mucha gente se 
pudiera hacer, en esto del cuidado del entorno 
ecológico, del saneamiento ambiental que 
a últimos años, los gobiernos han estado 
impulsando como políticas públicas en 
muchas de las ocasiones, por ello, en Nayarit, 
el cuidado y protección ambiental, es una 
realidad, tal es el caso que en la Secretaría 
del Medio Ambiente de Nayarit, -SEMANAY- 
cuyo titular ADAHÁN CASAS, ha mencionado 
que para poder penetrar en las conciencias 
ciudadanas en esto del medio ambiente, 
se hace necesario no campañas perenes 
publicitarias, sino creación de Centros de 
Capacitación, por ello, se está invirtiendo más 
de 3 millones de pesos en la construcción de 
un Centro de Capacitación, que tiene como 
objetivo principal el despertar de la conciencia 
ambiental, donde personal de la Secretaría 
del Medio Ambiente Federal, se traerán a 
investigadores y ponentes en diferentes rubros, 
quienes darán conferencias y talleres no solo 
para adultos, sino para niños también, ya que 
el actuar responsable en materia de cuidado 
y protección al medio ambiente, ya es una 
necesidad impostergable y que mejor que 
estar impactando desde tempranas edades, en 
esa construcción del Centro de Capacitación 
Ambiental, se lleva un avance físico del 80 
por ciento, por lo que indudablemente en 
este año estará concluida la obra.

REFORESTACIÓN, COMO MEDIDA 
DE MEJORAMIENTO DEL AMBIENTE.- 
el desarrollo de los pueblos, trae como 
consecuencia el crecimiento de la mancha 
urbana, y con ello, una serie de daños a la 
ecología o medio ambiente, prueba de ello, 
es que se tienen que destruir zonas verdes 
para convertirlas en zonas habitacionales, 
consecuentemente crece la contaminación, 
por ello, previendo que la calidad del aire 
debe de no solo seguir igual sino mejorar 
sustancialmente, para evitar una serie de 
enfermedades, es por lo que también la 
SEMANAY, bajo la conducción de su Secretario 
ADAHÁN CASAS, estará donando 250 mil 
arbolitos y para el mes de junio serán un 
millón de arbolitos, todos ellos producidos 
en el “Vivero de la Gente”, y con apoyo y 
coordinación con CONAFOR, en este año, se 
estarán plantando en todo lo ancho y largo 
del estado, 9 millones de árboles, lo que 
es de entender que la calidad del aire, se 
mejorará, en el caso muy particular de Tepic, 
donde se habla mucho de que el pulmón de 
la ciudad es el Cerro de San Juan, y que el 
pulmón urbano es nada menos que la Loma, 
porque en este parque existen alrededor 
de mil 500 árboles, que dan oxígeno a la 
capital nayarita, pues esta cantidad no es 

nada, si lo comparamos con los trabajos de 
reforestación que la dependencia en mención 
está realizando en el Libramiento Carretero, 
en donde se están plantando 7 mil árboles, 
por ello, el verdadero pulmón urbano es este 
libramiento, las especies o variedades de 
árboles que se están plantando y que son 
producidas en el “Vivero de la Gente” son el 
Pino Michoacano, Amapas entre otros, ya que 
la intención es ir retirando de manera paulatina 
los eucaliptos, que son muy riesgosos para 
quienes transitan este libramiento y más en 
tiempo de lluvias; pero no solo serán árboles 
los que se planten, sino también para que los 
parques, las áreas verdes de las escuelas, 
se vean bonitas y coloridas, también se 
estarán plantando, plantas de ornato, por 
ello, se están cultivando en este vivero, la 
Buganvillas, tanto sencilla como doble y en 
sus distintos colores, por lo que se estima 
que en esta primera producción se tendrán 
un poco más de las 30 mil plantas. 

NECESARIO EL MONITORERO DE LA 
CALIDAD DEL AIRE.- por ello, se tiene ya 
instalado dos equipos de monitoreo, uno por 
el lado de la colonia San Juan y otro en el 
Tecnológico de Tepic, los cuales en tiempo 
real y preciso están dando números sobre 
los IMECAS, es decir sobre la contaminación 
ambiental existente, con estos equipos se podrá 
monitorear todas las condiciones climatológicas, 
como es las precipitaciones, humedad, fuerza 
del viento y dirección y todo lo que puede 
conllevar estas condiciones ambientales, 
en este mismo sentido, se está valorando y 
analizando la necesidad de implementar para 
el año entrante, los “Vericentros” o centros 
de verificación vehicular, y unido a esto, se 
tiene la tentativa de que el gobierno estatal, 
plante un árbol por cada auto existente en 
la entidad, pero también que cada dueño de 
vehículo plante un árbol por cada carro que 
tenga, con todas estas acciones, sin duda 
alguna en breve, pudiéramos estar viendo no 
solo a un Tepic, sino a un Nayarit, convertido 
aparentemente en una selva y con ello, 
lógicamente estar disfrutando de una calidad 
del aire notablemente, consecuentemente el 
mejoramiento de la salud no se haría esperar 
y es que solo hay que imaginarnos pasar por 
el Libramiento Carretero en donde habrá más 
de 7 mil árboles plantados, sería toda una 
hermosura de la naturaleza, esto siempre y 
cuando las autoridades tengan limpio la zona 
de maleza y basura y ya que hablamos de 
basura, muchas de las veces culpamos a las 
autoridades por ello, pero nunca reflexionamos 
y quizás porque como ciudadanos no nos 
conviene, de que esa basura es precisamente 
por culpa e irresponsabilidad, por no decir que 
porque la gente es muy cochina, que esas 
zonas verdes estén inundadas de basura 
porque, ahí precisamente la gente la tira, 

El Partido Revolucionario Institucional 
PRI en Nayarit que preside Juan Carlos Ríos 
Lara, cuenta con una terna para el proceso 
electoral del 2017, en que los nayaritas 
habrán de renovar el Congreso, los 20 
Ayuntamientos y el Gobierno del Estado. 
En estos momentos se está por celebrar 
un proceso intermedio, contienda donde 
se juegan tres distritos conformados por el 
norte, sur y la capital nayarita, sus candidatos 
ya fueron electos y ahora trabajan en una 
campaña de unidad interna, de amarres con 
grupos, amigos, conocidos y de sectores. Sin 
embargo, sorprende una unidad simulada, 
probables pleitos de grupos, respaldo de 
sumas aparentes, aunado a un distanciamiento 
inexplicable del Comité Directivo de ese 
instituto con la prensa, factores normales 
cuando sé era partido único sin competencia 
Tal vez estén confiados en el trabajo de los 
actuales representantes populares de los 
distintos niveles, pero el ciudadano tiene otra 
percepción de ellos, varios no cumplieron a 
la gente y la mantienen decepcionada, pero 
eso sucede con el resto de los institutos 
políticos, por lo que creen estar a la par 
Indudablemente que tanto los presidentes 
o gobernantes en turno desean que cuadros 
de su partido obtengan triunfos, aunque para 
eso los integrantes del Comité Directivo, 
en este caso del PRI deben coordinarse y 
actuar bajo una verdadera unidad y entregar 
buenas cuentas. 

El panorama después del 5 de junio 
será otro, mientras ya se percibe una 

terna, compuesta por la actual secretaria 
general del PRI, senadora Margarita Flores 
Sánchez, su compañero de bancada y 
secretario nacional de la CNC, Manuel 
Humberto Cota Jiménez y el Fiscal General 
del Estado, Edgar Veytia, hombre este al 
que los ciudadanos agradecemos habernos 
regresado la tranquilidad perdida. Por 
tratarse de un tema delicado el asunto de 
la seguridad, merece un párrafo aparte, hay 
que reconocer que desde que el gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, fue presidente 
municipal de Tepic, tuvo a bien invitar a 
Veytia a hacerse cargo de la Secretaría 
de Seguridad, y ahora atender al frente de 
la Fiscalía, en donde propios y extraños 
reconocen el trabajo y esfuerzo por traer 
la tranquilidad y generar la confianza a los 
inversionistas. 

No obstante, los tres prospectos nayaritas 
del PRI para el 2017, en estos momentos 
deben participar en forma unida cada quien 
en su trinchera, con el firme propósito de 
trabajar en los tres distritos electorales 
y dar cuentas positivas al CEN del PRI, 
que preside César Camacho Quiroz, y por 
consiguiente el jefe de nuestra república 
tenga el mayor número de aliados en el 
Congreso de la Unión. La verdad que la 
caballada se observa muy flaca¬, sumado 
al desinterés ciudadano en el proceso, por 
lo que el tricolor pudiera apostarle a eso, y 
llevarse el carro completo con el voto duro y 
las estructuras que en su tiempo se sumen.

Los tres prospectos del PRI para el 2017

por lo que todo esfuerzo de limpieza que 
realicen las autoridades no será de impacto, 
por ello, el llamado es a no tirar basura, a 
tener conciencia de donde depositarla, y así 
tendríamos una convivencia armoniosa entre 
naturaleza y seres vivos.

VIENE LA SEMANA SANTA Y CON ELLO, 
EL DISFRUTE DE PLAYAS.- estamos ya 
en los preámbulos de las vacaciones de 
Semana Santa, en donde la gente busca el 
descanso del sol, tierra y mar, y que mejor 
que ir a disfrutar de las playas, pero muchas 
de las veces se piensa que nuestras playas, 
están sucias, contaminadas, cuando es todo 
lo contrario, en estos momentos se puede 
presumir que Nayarit, si nuestro estado, 
es el que ocupa el Primer Lugar en Playas 
Certificadas, lo que indica que sus playas 
están limpias y libres de contaminantes, 
de las 33 playas certificadas existentes en 
todo el país, 10 de ellas son nuestras, lo que 
demuestra que estamos siendo pioneros 
en limpieza y certificación de playas, pero 
además se tiene un galardón internacional 

en playas de Nuevo Vallarta por limpias, 
pero esto no queda ahí, Nayarit, también 
será el Primer Estado, en todo el país, que 
tenga una Marina Certificada y será la de la 
Cruz de Huanacaxtle, y también tendremos 
un Destino Certificado, esto representará 
que el turismo más exigente internacional 
o nacional podrá venir a vacacionar con 
toda seguridad, ya que los galardones son 
europeos, el turismo traerá mayores divisas, 
pero además todas estas playas certificadas 
tendrán por obligatoriedad ventanas al mar, 
es decir que tendrán acceso público, por lo 
que el disfrute de estas serán para todos.

ESPADAZO.- hoy por andar muy 
ambientalistas no habrá, pero si adelantamos 
que en la siguiente, estaremos hablando a detalle 
de las acciones e inversiones de los rellenos 
sanitarios que se están construyendo o que 
en algunos de los casos ya están construidos 
pero no entregados a los municipios por 
enfrentar algunos problemas entre la autoridad 
municipal con las empresas particulares o 
con sus accesos a estos rellenos.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza
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Amparo histórico por “Renato” y 
por hospital psiquiátrico en Nayarit

* Juzgado de Distrito concede suspensión provisional a favor de un 
enfermo mental que se encuentra en el Hospital General de Tepic.

* El Estado deberá hacerse cargo de su atención en tanto es resuelto el 
fondo del juicio de garantías.

Por Oscar Verdín Camacho 

Con el nombre de Renato Martínez 
Lara, el Juzgado Segundo de Distrito 
de Amparo Civil y Administrativo 
aceptó un amparo en el que abordará 
el caso de este joven, enfermo mental 
y conocido en redes sociales como 
“Renato”, lo que sienta un precedente 
histórico en Nayarit.

Por lo pronto, el Juzgado de 
Distrito concedió una suspensión 

provisional para que Renato reciba la 
atención médica necesaria en tanto 
es resuelto el juicio de garantías 
número 535/2015. Actualmente se 
encuentra en el Hospital General 
de Tepic. 

Este martes se conoció la 
aceptación del amparo, presentado 
por Luis Rogeiro González González, 
como “gestor solidario y oficioso” de 
Renato, y estudiado por el despacho 
del abogado Alfonso Nambo, maestro 
de la materia de amparo en la 
escuela de Derecho de la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN).

El juicio fue interpuesto contra 
siete autoridades: el Congreso del 
Estado, la Comisión de Salud del 
propio Congreso, el secretario de 
Salud del Gobierno del Estado, 
el presidente municipal de Tepic, 
la dirección del Centro de Salud 
Mental, la dirección de instituto 
contra las adicciones “Marakame”, 
y la dirección del Consejo Estatal 
Contra las Adicciones. 

De acuerdo con una publicación 

de consulta pública, se anotó como 
actos reclamados el “no adoptar 
medidas de carácter presupuestario 
y/o administrativos para brindar un 
nivel esencial de salud física y mental”.

El Juzgado de Distrito ha solicitado 
informes del caso a las autoridades 
responsables para estudiar una 
primera audiencia el 30 de marzo, 
incidental –que derivaría en una 
posible suspensión definitiva-, y la 

audiencia de fondo el 20 de abril, 
constitucional.

Así explica una parte del documento 
presentado ante la justicia federal:

“La necesidad de un hospital 
psiquiátrico, en Nayarit, es ostensible. 
No es un requerimiento particularísimo 
de Renato. Son muchas las personas 
privadas de la razón que deambulan 
por las calles y avenidas de Tepic, 
e incluso en todo el estado, 
exponiendo sus cuerpos desnudos 
o semidesnudos y exponiéndose al 
morbo, agrediendo a los transeúntes, 
cruzando repentinamente las calles y 
poniendo en riesgo, con ello, 
su vida y la de los demás. 
También es considerable 
el número de suicidios en 
la entidad y el número de 
pacientes con padecimientos 
mentales, por obvias razones, 
va in crescendo de la mano del 
índice poblacional. “Incluso, 
me he encontrado con que 
es sumamente sensible 
la falta de atención a los 
enfermos mentales que se 

encuentran en el reclusorio estatal y 
los municipales, así como en casas 
habitación (encerrados, encadenados 
o permanentemente drogados por sus 
propios familiares), por inexistencia 
de un hospital psiquiátrico”.

Y continúa anotando:
“En lo que constituyó un compromiso 

de campaña y, por tanto, una expresión 
vinculatoria respecto de la ciudadanía, 
el entonces candidato y ahora 
presidente municipal de Tepic, para 
el periodo 2014-2017, sostuvo que 
durante su administración ‘donará 
un terreno para que el Gobierno 
del Estado construya de manera 
inmediata un hospital psiquiátrico en 
beneficio de decenas de personas 
que lamentablemente padecen de 
sus facultades mentales y que a 
diario transitan por las calles de la 
capital nayarita.’”

El amparo anota que en el caso 
Renato son infringidos diversos 
artículos de la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos, 
así como pactos y declaraciones 
internacionales de derechos humanos.

“Mientras Renato Martínez Lara no 
tenga acceso a un hospital psiquiátrico 
aquí en el estado de Nayarit, operado 
por personal especializado y que 
cuente con el medicamento para el 
tratamiento respectivo, sin trabas 
físicas o económicas y en ausencia 
de políticas discriminatorias, en 
condiciones de aceptabilidad y 
calidad, no podrá afirmarse, con 
certeza, que disfruta de toda una 
gama de facilidades, bienes, servicios 
y condiciones necesarios para 

alcanzar el más 
alto nivel posible 
de salud”…

DE LA MANO 
DE ROGEIRO

El 21 de julio del 
2014, al conducir 
un vehículo por el fraccionamiento 
Castilla y salir por el libramiento 
carretero, Rogeiro González estuvo 
a punto de arrollar a Renato. 

El incidente lo atrapó, le caló 
profundo. 

Podía haberse olvidado del asunto, 
pero después regresó a buscarlo y 
a partir de ahí continuamente ha 
detallado la situación del joven: 
viviendo dentro de tubos en el 
libramiento, sin familia, y con una 
enfermedad por la que requiere 
ser operado. Dos días por semana 
lo encontraba para bañarlo, para 
hacerle cambios de ropa.

Mientras camina hacia una farmacia 
la mañana de este martes, Rogeiro 
cuenta que en esta tarea se han 
sumado otras personas, para contribuir 
a la causa de Renato. 

El del muchacho, dice, es un claro 
ejemplo de la urgencia que existe en 
el tema de salud mental en el estado.

Rogeiro ha comprado un laxante 
“Nulytely” que necesita el interno 
y el costo, afirma, lo divulgará por 
redes sociales puesto que desde 
la semana pasada se lanzó una 
solicitud de donaciones, y es que 
le resultaría imposible cumplir con 
todos los gastos.

Su número de cuenta en 
Banorte es 4915667352147351, 
a nombre de Luis Rogeiro 
González González. Su celular: 
311-1010011. Ha pedido que 
quien ofrezca un donativo lo 
divulgue por Facebook y lo 
etiqueté, para dar certeza de 
que hay un manejo transparente 
de ingresos y gastos. Añade 
también que hay personas que 
han preferido el anonimato.

Desde el miércoles 18 han 

sido donados aproximadamente 14 
mil pesos, además de obra de arte 
que es expuesta en el motel Melanie, 
o vendedores de hamburguesas o 
dentistas o quienes cortan cabello 
que ofrecen un determinado número 
de trabajos en pro de Renato.

Agradece el apoyo ofrecido por 
el doctor Pavel Plata, secretario de 
Salud estatal.

De acuerdo con González González, 
con las acciones que lleva a cabo 
en torno a Renato no se pretende 
exhibir a nadie o confrontarse con 
alguna autoridad, sino sensibilizar a 
todos de que Nayarit necesita “una 
gran obra para la salud mental”. 
Lo que se logre, añade, será para 
todos los renatos que deambulan 
por las calles.

Padre de dos niñas, empleado 
del Centro de Arte Contemporáneo 
Emilia Ortiz, se le pregunta:

- ¿Quién es Rogeiro?.
- Una persona común y corriente 

que se dio el tiempo de ayudar a 
alguien que está indefenso, que 
necesita ayuda.

Por su parte, el abogado Alfonso 
Nambo recordó la reflexión que horas 
antes compartió con estudiantes 
de la UAN: “el poder que tiene el 
amparo en defensa de derechos de la 
colectividad. Nos podemos convertir 
en coadyuvantes del gobierno para 
reorientar las políticas públicas”. 

El amparo podría resultar un 
detonante para que finalmente se 
tomen decisiones sobre la construcción 
de un hospital psiquiátrico en Nayarit.

(NO se autoriza la transcripción o 
copia de las notas de Relatos Nayarit 
a otros medios de comunicación. 
NO a copiar y pegar. NO al robo 
de notas)
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Se divide la planilla de Adelaida y 24 de sus 
seguidores crearon un sindicato semejante al SUTSEM

Rafael González Castillo 

Sin el apoyo  de Adelaida 
Ibarra Rodríguez y de Luis 
Berumen Loera, 24 burócratas  

de diferentes áreas del estado 
decidieron crear el Sindicato 
de Unidad de los trabajadores 
al Servicio de los Poderes 
del Estado, Municipios  y 

Organismos Descentralizados 
del Estado de Nayarit. El 
nuevo gremio lo encabeza 
Mario Alcantar Quirós y tiene 
como fin aglutinar a todos los 

basificados de la entidad. 
   
Alcantar Quirós, dice que su 

sindicato es incluyente, no tiene  
intereses políticos y que espera  
que los seguidores de Águeda  
Galicia Jiménez se sumen al 
nuevo  proyecto porque el recién 
creado SUTSEN  nada más 
busca el beneficio y el progreso   
de los  sindicalizados.

Mario, asegura que hace algún  
tiempo fueron representados por 
Galicia Jiménez y después por 
la planilla blanca  que  dirige 
Ibarra  Rodríguez.  

El  nuevo SUTSEN no  
pretende pelear con Águeda 
porque su fin  es únicamente 

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.- “La Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) reafirmó 
el lugar número 17 en el ranking 
general de Instituciones de Educación 
Superior (IES), de acuerdo a la 
información emitida por El Universal 
Online, en su suplemento especial de 
las Mejores Universidades de México 
2015”, así lo informó el rector Juan 
López Salazar

Añadió: “esta publicación que dicho 
medio elabora desde 2007, en la que 
plasma año con año la evolución de 
las instituciones participantes. En la 
que por segundo año consecutivo 
la UAN ratificó su posición en este 
ranking nacional, producto del esfuerzo 
conjunto de la Administración Central, 
docentes, estudiantes y trabajadores 
de la institución”.

López Salazar agregó que en la 
publicación nacional se incluyeron 
derivaciones de encuestas realizadas 
a empleadores, y de acuerdo a los 
resultados arrojados por este ejercicio, 
“la UAN repunta en el lugar número 
cuatro, con una puntuación de 6.28, 

que dista únicamente con .12 del 6.40 
que obtuvo el primer sitio.

Cabe mencionar, que esta guía 
de las mejores universidades basa 
su ejercicio en dos metodologías 
diferentes, una enfocada al ranking 
de instituciones, que compara las 
IES entre sí, y otra que contempla el 
ranking de programas que coteja las 
licenciaturas semejantes. Esto, con la 
finalidad de conocer las propuestas 
para saber cómo modificar o lo 
que podemos aportar para mejorar 
nuestra Universidad, los integrantes 
de la Comisión de Análisis del 
Modelo Educativo, están visitando 
las Unidades Académicas del Norte 

y Sur del estado, con el fin de que se 
estudien los procesos académicos, 
financieros y administrativos. Los 
cuales darán como consecuencia una 
mejor universidad a partir del consenso 
que se logre con las propuestas 
de los profesores, trabajadores y 
estudiantes. 

Las propuestas recibidas de 
todos los universitarios, unas serán 
analizadas en la Universidad y en 
otras se le dará vista a los legisladores 
locales, por lo que dichas propuestas 
serán sometidas al Consejo General 
Universitario.Porque algunas plantean 
la modificación o adecuación de la 
propia Ley Orgánica, que lleva un 
proceso legal, tanto del Consejo 
como del Congreso Local, indicó 
que algunas otras propuesta son de 
normatividad interna y otras de modelo 
académicopara la integración de la 
currícula de programas académicos 
y otras propuestas son de nuevos 
programas universitarios. Por lo que 
a más tardar el 30 de abril se tendrán 
que presentar todas las propuestas 
recibidas por la Comisión ante el 
Consejo General Universitario. 

Por segundo año consecutivo la UAN 
reafirmó el lugar 17 a nivel nacional
*Lo que la posiciona como una de las mejores universidades de 

México 2015: Juan López Salazar

unir a todos los nueve mil 
basificados que representa 
la señora. De concretarse 
la iniciativa Galicia Jiménez 
nada más se quedará con el 
membrete  del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio del 
Estado  y Municipios.

El nuevo gremio se registró 
con casi todas las siglas del 
SUTSEM porque en lugar de 
la M lleva la N. Pero no busca 
crear la confusión entre los 
sindicalizados, sostiene  Mario 
Alcantar.

Mario Quirós, descarta  que 
atrás de su iniciativa estén 
Adelaida, Luis Berumen o el 
gobierno estatal.

El SUTSEN  nació con 24 
basificados y el entrevistado 
espera que en breve se 
incremente el número de sus 
representados.      

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic, Nayarit.-Finalmente se 
logró que el presidente de México 
Enrique Peña Nieto emitiera un 
decreto por medio del cual la 
aplicación de las nuevas medidas 
tributarias se aplaza hasta el 2017, 
la lucha por permanecer en el 
anterior esquema tributario que 
se rige por el porcentaje, es decir, 
que obliga a dar aportaciones de 
acuerdo con las ganancias de cada 
comerciante, se mantuvo por 1 
año 6 meses, y afortunadamente 
ya se logró en beneficio de los 
comerciantes. Así lo informó el 
dirigente local de los comerciantes 
ambulantes, Francisco Valle 
Miramontes.

Al respecto, dijo: “este logro fue 
gracias a la unidad que prevalece 
entre los agremiados en todos los 
estados a las organizaciones como 
la que él encabeza, los cuales 
apoyados por su dirigente nacional 
Merced Aguilar Trejo, pudieron 
convencer al Gobierno Federal para 
que los apoyara. Porque aún no 
tienen la capacidad económica para 
adquirir los equipos y contratar los 
servicios de un contador, a fin de 

estar en condiciones de responder 
a los ordenamientos de la reforma 
hacendaria, a los comerciantes en 
pequeño del país les satisface que 
para ellos se haya pospuesto la 
aplicación de las nuevas medidas 
tributarias, lo que  es un gran logro 
y además este tiempo permitirá 
a los comerciantes en pequeño 
estar mejor preparados, cuando se 
aplique esta reforma recaudatoria”.

Valle Miramontes, señaló:“fueron 
varias las reuniones con los titulares 
de las secretarías de Hacienda y 
Crédito Público y de Gobernación 
las que se efectuaron durante todo 
ese tiempo,  afortunadamente se 
impuso la comprensión por parte 
del mandatario de la Nación y de 
sus funcionarios”.

Dio a conocer que con este 
apoyo, en Nayarit son 5 mil los 
comerciantes en pequeño los 
beneficiados, mientras que en todo 
el país la cifra es de 29 millones, 
lo que representa el 33 por ciento 
de la población nacional. Quienes  
con esta medida podrán seguir 
realizando su actividad y llevando 
el diario sustento a sus familias.
Finalizó.

La reforma hacendaria se aplicará 
hasta el 2017: Valle Miramontes

*Se logró que el presidente Enrique Peña 
Nieto, emitiera un decreto 
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Nace un nuevo sindicato de 
burócratas llamado SUTSEN 
*dicen que no trae la consigna de aniquilar al SUTSEM, 

que ellos tienen la confianza de la base trabajadora, pero 
que solo representan y defienden a 24 trabajadores que 

son ellos mismos

*Tanto el presidente municipal como el diputado no se aparecen por las 
comunidades afectadas por las aguas del rio Ameca.

Por Edmundo Virgen

Una comisión de campesinos 
afectados por las inundaciones 
causadas por el rio Ameca 
en el municipio de Bahía de 
Banderas, estuvieron en esta 
ciudad capital para entrevistarse 
con autoridades estatales y 
solicitar que la ayuda para 
los pobladores que tuvieron 
pérdidas materiales llegue más 
rápido, ya que luego de quince 

días de ocurrido el siniestro no 
les ha llegado ningún apoyo, 
los alimentos escasean y en 
el municipio ni el presidente 
municipal José Gómez y ni el 
diputado Héctor Santana hacen 
nada por ayudarlos.

Uno de los campesinos 
afectados del  e j ido de 
Aguamilpa, el señor Juan 
García Rodríguez, mencionó 
que él perdió 15 cabezas 

de ganado y el total de su 
siembra de maíz y sorgo, 
que en conjunto abarcaban 5 
hectáreas. Del ganado dijo, tardo 
varios años para hacerse de 
todas las reses y de la noche 
a la mañana perdió todo ese 
capital fruto de su trabajo y 
en condiciones  similares hay 
cientos de agricultores en ese 
municipio.

El entrevistado también indicó, 
que los daños causados por la 
creciente pudieron haberse 
evitado si las autoridades en 
el municipio, tanto el alcalde 
José Gómez, como el personal 
de protección civil y policía 
municipal, les hubieran avisado 
anticipadamente que en el 
estado de Jalisco abrirían las 
compuertas de la presa Ameca.

Y agregó, que si les hubieran 
alertado con tiempo, al menos 

habrían puesto a salvo 
sus animales, pero no fue 
así, no tuvieron tiempo 
de rescatar nada, puesto 
que, cuando menos lo 
esperaban observaron como 
las aguas del rio arrasaban con 
todo lo que había a su paso, y 
optaron por poner rápidamente a 
salvo a sus familiares, ni siquiera 
en anteriores inundaciones 
causadas por el rio Ameca 
en temporadas de lluvias, se 
habían presentando tantas 
afectaciones como ocurrió con 
estas lluvias atípicas.

Otro campesino perteneciente 
al ejido de El Capomo externó, 
que el edil José Gómez y 
el diputado Héctor Santana 
se rehúsan a recorrer las 
comunidades afectadas por 
temor a enlodarse los zapatos, 
los han dejado totalmente 
abandonados, es por eso que 

decidieron acudir a palacio de 
gobierno a solicitar la ayuda 
estatal.

Por su parte el regidor del 
PRD Ismael Dunals, quien 
acompañaba a los ejidatarios, 
señaló que en el municipio 
más de mil hectáreas fueron 
arrasadas por las aguas del 
rio y los daños materiales 
fueron cuantiosos, es por 
eso que los campesinos ya 
están desesperados al ver 
que la ayuda no llega, y él 
los acompaña para tratar de 
entrevistarse con el secretario 
general del gobierno y solicitarle 
su intervención para solicitar 
que se agilice la entrega de 
recursos que se destinan en 
este tipo de contingencias.

Por: MARIO LUNA

A partir de hoy, la burocracia nayarita, 
tiene un nuevo sindicato muy similar 
o casi clonando al SUTSEM, ya que 
por sus siglas y logotipo, este se 
llama SUTSEN, y está conformado 
con 24 agremiados, es decir nace 
con 24 representados que son los 
mismos dirigentes, y como para que 
se supiera que eran originados por 
la planilla blanca, ellos iban todos 
mujeres y hombres con camisas o 
blusas blancas.

Quien es el secretario general 
de este sindicato del SUTSEN, 
Mario Alonso Alcantar Quiroz, 
señaló que su elección fue 
muy democrática y que su 
duración será por cuatro años, 
al preguntarles que a cuantos 
trabajadores representan, dijo 
orgullosamente que a 24 que son 
ellos mismos, pero que esperan 
que todos los trabajadores de 
gobierno y de los municipios que 

están en otros sindicatos, incluyendo 
al propio SUTSEM, en estos días se 
vengan a agremiar a ellos, al grado 
de que están muy seguros que hasta 
la misma Águeda Galicia dejará a su 
organización por venirse con ellos.

Al preguntarles sobre si este 
sindicato no nace a expensas del 
gobierno para aniquilar al SUTSEM, 
dijo que no, ya que la base trabajadora 
los ha elegido como sus dirigentes 
por su transparencia, honestidad y 
sobre todo el trabajo que tienen, lo 

José Gómez y Héctor Santana abandonan a 
los campesinos afectados por inundaciones 

malo o incongruente, es que la base 
militante que ellos refieren, se limita 

a ellos mismos, a 24 
personas, mientras 
que el SUTSEM, 
tiene cerca de 9 mil.

Agregó  Mar io 
A lonso Alcantar 
Q u i r o z ,  q u e 
ellos quitarán la 
exclusiv idad del 
contrato al sindicato 
mayoritario que es 
el SUTSEM, y que 

todas las bases o logros tendrán 
que ser equitativos, ya que ellos 
no persiguen intereses políticos o 
personales sino el bienestar de los 
trabajadores, ¿será cierto?

Al cuestionarlos donde dejaron a 
Adelaida Ibarra y a Luis Berumen, 
dijeron que los desconocían, porque 
ellos no representaban los intereses de 
los trabajadores, por lo que añadieron 
que ellos no serán títeres de nadie, 
refiriendo que ellos, si estarán a la 
orden del gobierno para obtener 
beneficios a sus agremiados.
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Registró PRI candidatos a 
diputados federales ante el INE

Política

*El bloqueo duró 2 horas 
*Atiende Tepic problema de primaria “Vicente Guerrero”

6

Tepic, Nayarit.- el alcalde 
de Tepic giró instrucciones 
a su gabinete para atender 
inmediatamente a representantes 
de la escuela primaria “Vicente 

Guerrero”, quienes desde hace 
años enfrentan problemas por el 
mal estado del drenaje sanitario 
en los alrededores de la escuela.

Regidores y funcionarios del 
A y u n t a m i e n t o 
dialogaron con 
e l  Comi té  de 
Padres de Familia 
y directivos de 
l a  i n s t i t u c i ó n 
educativa ubicada 
en la  co lon ia 
Peñitas, a quienes 
se les dio solución 
a su problema.

“Las respuestas 
son favorables, sí 
están haciendo 
caso a nuestro 
llamado y por lo 
pronto nos dieron 
una  so luc ión : 
Van a meter dos 
tubos la próxima 

semana”, comentó la 
presidenta de padres 
de familia.

Por su parte, el 
director de la escuela, 
Otilio Mejía Hernández, señaló 
que son 220 alumnos los que 
se verán beneficiados con la 
respuesta del Ayuntamiento de 
Tepic.

Jesús Navarro, 
director general del 
Siapa-Tepic, aclaró 
que el drenaje que 
pasa por debajo de la 
escuela lleva mucho 
azolve de colonias 
aledañas.

“Hicimos una obra 
de drenaje que va por 
la calle Corregidora 
que entronca en 
un pozo de visita 

ubicado afuera de la escuela. Se 
les va a conectar ahí la tubería. 
Se les estará enviando el vactor 
(maquinaria para

desazolvar) en tanto se 

resuelva”, informó el funcionario.

El bloqueo al Boulevard Tepic-
Xalisco por parte de los padres 
de familia duró dos horas y de 

inmediato se reanudaron 
las clases: “Porque los 
niños son quienes estaban 
perdiendo, ya fue el vactor 
y l impiaron afuera de 
la escuela. Seguiremos 
tocando puertas”, expresó 
la presidenta de la sociedad

de padres de familia, 
Maribel Rodríguez.

Las clases se suspenderán 
durante el tiempo que dure 
la obra, previa autorización 
del Supervisor Escolar de la 
Zona 4, precisó la señora 
Rodríguez Mancillas.

Al encabezar el registro de los candidatos 
de la coalición parcial formada por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido 
Verde Ecologista de México (PVEM) a diputados 
federales por los principios de mayoría relativa 
y representación proporcional, el presidente 
nacional del tricolor, César Camacho, afirmó 
“claro que sí buscamos, legítimamente, que 
ganen los partidos coaligados pero, por encima 
de todo, queremos que gane México”.

 
En compañía del dirigente del PVEM, Arturo 

Escobar y Vega, y ante el consejero presidente 
del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo 
Córdova Vianello, así como de los integrantes 
de este órgano, el líder priista remarcó que los 
priistas, militando por derecho en un partido 
político, “primero militamos en el país, en 
México, en la patria”.

 
Dijo que el deseo de triunfo es para que 

los mexicanos “podamos vivir en el clima de 
igualdad establecido en la Constitución, pero 
no necesariamente vivido en lo cotidiano”.

 
Al lado de la secretaria General del CEN, 

Ivonne Ortega Pacheco y del representante 

del PRI ante el INE, José Antonio Hernández 
Fraguas, César Camacho subrayó que “queremos 
seguir gozando de libertades, tener un país 
más justo y, sobre todo, vivir en paz”.

 
Vamos a actuar, precisó, porque ese es 

el mandato y la convicción del partido, con 
absoluto apego a la legalidad, pero no vamos 
a permitir a nadie que impunemente quebrante 
las normas jurídicas y rompa las reglas del 
juego democrático.

 Al referirse al PVEM, el líder priista destacó 

Después de que vecinos 
bloquearon la calle en Xalisco 

que “con nuestro partido aliado histórico, electoral 
y programático, impulsaremos propuestas 
atractivas para los ciudadanos, porque con 
ellos, con los mexicanos, queremos que sea la 
más importante y la más eficaz de las alianzas”.

 
Y luego de recordar que el PRI ha acompañado 

siempre a las autoridades electorales integradas 
conforme a la Constitución, César Camacho 
resaltó que el tricolor quiere ganar la mayoría 
en la Cámara de Diputados, para acompañar 
al presidente Enrique Peña Nieto, con la 
eficacia que se requiere, en la segunda parte 
de su mandato.

 
En su oportunidad, el consejero presidente 

del INE, Lorenzo Córdova, aseguró que el 
pluralismo es la mejor forma para garantizar 

el equilibrio entre 
los Poderes, exhortó 
a  los  par t idos 
políticos a cumplir 
escrupulosamente 
con la  par idad 
de género en la 
pos tu lac ión  de 
cand ida turas  a 
cargos de elección 
popular y sostuvo 
que es indispensable 
r o b u s t e c e r  l a 
confianza de los 
electores en sus 

abanderados.
 Por su parte, el representante del PRI 

ante el INE, José Antonio Hernández Fraguas, 
puntualizó que el PRI y el PVEM presentaron la 
solicitud de registro de candidatos a diputados 
federales por el principio de mayoría relativa 
correspondientes a 250 distritos, de acuerdo 
con el convenio de coalición registrado y 
aprobado por el Consejo General.

 
Precisó que el tricolor también solicitó el 

registro de los candidatos correspondientes 
a 50 distritos de mayoría relativa, en los que 
contenderá solo, así como el registro de 200 
candidatos por el principio de representación 
proporcional.

 
En tanto, el dirigente nacional del PVEM, 

Arturo Escobar y Vega, aseguró que la coalición 
entre el tricolor y el Verde es la única “no 
inestable y no coyuntural, que se convierte en 
gobierno, y representa al proyecto de país que 
encabeza el presidente Enrique Peña Nieto”. 
Esta coalición, remarcó, fue creada para ganar 
elecciones y construir mayorías.

 
Al evento asistieron, por el CEN del PRI, los 

secretarios de Organización, José Encarnación 
Alfaro y Jurídico, Sadot Sánchez Carreño, así 
como el presidente de la Comisión Nacional 
de Procesos Internos, Jorge Mario Lescieur, y 
cerca de un centenar de candidatos a diputados 
federales.
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*Anuncian construcción de un plantel CBTA en la sierra de El Nayar
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Gobernador inaugura infraestructura 
educativa de Nivel Medio Superior 

El Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda y el director 
de Educación Tecnológica 
Agropecuaria de la Secretaría de 
Educación Pública, César Turrent 

Fernández, inauguraron obras de 
infraestructura y equipamiento 
de cuatro planteles del Centro 
de Estudios de Bachillerato 
Tecnológico Agropecuario 

(CBTA) y del Centro de Estudios 
Tecnológicos Industriales y de 
Servicios (CETIS) 100, en las 
que se aplicó una inversión 
global de 21 millones de pesos.

Durante el acto, realizado en las 
instalaciones del CBTA número 
244 de Pantanal, municipio 
de Xalisco, el mandatario 
estatal agradeció el apoyo del 
Gobierno de la República para 
elevar la calidad educativa 
de esos subsistemas en el 
estado, en beneficio de los 
alumnos nayaritas, y destacó 
la importancia de la educación 
tecnológica agropecuaria, 
así como el fortalecimiento 

académico de quienes integran 
la institución.

“Hoy la educación en Nayarit 
no es un gasto, es una inversión 
que hacemos a diario para 
poder elevar la calidad de vida 
de nuestro jóvenes. Con esta 
inversión que el Presidente ha 
hecho en el estado, demuestra 
que a Nayarit se le quiere, pero 
se le quiere en el presupuesto 
—apuntó el gobernante—. Y 

a los jóvenes decirles que el 
Gobierno de la Gente trabaja a 
diario por fortalecer su futuro”, 
afirmó.

Por  su par te,  Turrent 
Fernández anunció que con 
ayuda del Gobierno del Estado, se 
tiene contemplada la edificación 
de un nuevo plantel en la zona 
serrana de Nayarit. Y aseveró 
que estas obras apuntalan la 
política educativa del Presidente 
Enrique Peña Nieto.

Por: Lorena Meza

El medio día de este 
martes, 24 de marzo en las 
instalaciones del CONALEP 
169 se llevó a cabo la 
presentación a medios 
de las aspirantes a Miss 
CONALEP.

Luis Eduardo Pérez  
Meza, Presidente del  
Comité Estudiantil de este 
plantel, fue el encargado 
de presentar a las jóvenes  
aspirantes, la alegría, 
dinamismo y carisma se 
hicieron presentes en este 
evento,  en el  que las jóvenes 
dieron sus generales y 
anunciaron la tradicional 
caravana que se llevará a  
cabo el próximo viernes, 
saliendo de las instalaciones 
del  conalep  169  hasta las 
instalaciones de la Feria 
Nayarit 2015. 

La Presentación oficial  
tendrá efecto en el Hilo que 
se encuentra instalado en la 
feria,  las  aspirantes serán 
juzgadas desde este primer 
evento en público,  por un 
jurado quien ira sumando 
calificaciones hasta la final 
que se realizara en el mes 

de Abril.

Luis  Eduardo Afirma; 
los jueces calificaran un 
rostro  y cuerpo armonioso,  
personalidad, seguridad, 
carisma, porte, elegancia 
e inteligencia. En la etapa 
final las jóvenes aspirantes 
tendrán pasarela con ropa 
casual, traje de baño y 
vestidas de gala.

El jurado será integrado 
por ex reinas de belleza, 
especialistas en fotografía, 
maquillaje y pasarela.

La ganadora de Miss 
Conalep  recibirá banda, 
corona, obsequios de 
patrocinadores,  pero el 
mayor premio es ser la 
imagen de nuestra escuela, 
aseguró Luis Eduardo,  ella 
será quien nos represente 
en el concurso inter prepas, 
y aparecerá en todos 
los promocionales de la 
institución, de la misma 
forma que en todos los 
eventos en los que participe 
nuestra escuela.

Para finaliza El presidente 
del comité estudianti l 
invitó a todos los jóvenes 

Presentación de Miss CONALEP 2015

que estén en edad de 
cursar la educación 
media básica a visitar 
las instalaciones del 
CONALEP 169, donde 
asegura se encuentra 
la educación con un 
alto nivel académico, 
una formación con 
eventos culturales y 
sociales, informa que  se 
encuentran aun fichas de 
ingreso disponibles en 
el modulo de escolares. 
Concluyó.
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Domingo Arranca 
Caravana Deportiva

El Ayuntamiento de Tepic  
arranca el proyecto denominado 
Caravana Deportiva  que se 

realizarán los domingos por 
las diferentes colonias de 
Tepic y zona rural, será el 

Por Florentino Cordero.

Tepic, Nayarit. Para Alfredo 
Arce Montiel, regidor del 
ayuntamiento de Tepic, no 
se ha dicho la última palabra 
sobre la propiedad del llamado 
Parque la Dignidad, antes el 
viejo estadio de béisbol.

"Ha sido un trámite lento, 
como la mayoría de los trámites 
jurídicos. Lo cual se puso un 
amparo que se logró para 
detener esta venta, se han estado 
aportando pruebas de mucha 
gente. De que el terreno es un 
bien público y que ha estado 
destinado en el gobierno de 
Ney González (ex gobernador 
de Nayarit) para cultura", afirmó 
el Doctor Arce Montiel.

Es de mencionar que tres 
licitaciones que ofrecen el 
predio quedaron desiertas, 
al no tener ninguna postura 
oficial. 80 millones es en lo 
que se estima ronda el valor 
del terreno.

Atribuye el entrevistado 
que los reveses locales son 
motivados por la revancha, 
"ya se pidió la revisión a nivel 
federal. Atrajeron el caso a la 
Suprema Corte de Justicia. 

El domingo anterior con el 
desarrollo de la jornada número 
quince terminó el calendario 
regular de juegos de la Liga 
Municipal de Béisbol de Tepic 
“RAUL CASTRO VALDEZ” que da 
cumplimiento a la segunda fase 
de tres que contiene el proyecto 
de la temporada 2014-2015.

 
Al termino de esta segunda 

etapa de acuerdo a su productivad 
los tomateros de Trapichillo 
y arroceros de La Curva que 
ganaron su ultimo juego, se 
clasificaron en la máxima división 
en primero y segundo lugar para 
los próximos juegos de play*off 
que darán inicio el domingo 12 
de abril.

 
Los tomateros desarrollaron 

excelente temporada dominando 
de principio a fin las acciones del 
grupo al obtener un récord de 
12 juegos ganados y 3 derrotas 
para acumular un porcentaje 
de .800 milésimas en una 
temporada de ensueño para 
conjuntar los mejores números 
de su historia de participación 
en esta organización.

 
Por su parte el equipo de 

La Curva que representa al 
municipio de Xalisco también 
hizo lo suyo con buenos números 
para quedarse situado en el 
segundo sitio al ganar 11 juegos 
y perder 4.

 
A ambas escuadras les 

esperan grandes batallas que 
disfrutaran en exceso de ello 
sus aficionados.

 
Sus oponentes: El Rincón 

y San Luis de Lozada aún por 
definir su posición esperarán el 
resultado de un juego pendiente 
de El Rincón que se jugará el 
domingo 29 de abril para definir 
los lugares tercero y cuarto.

Resultados completos:

 GRUPO #I
Diablillos Hersycel 3-9 La 

Curva 
Yaquis  12-16 Piratas 
Trapichillo 15-3 El Rincón
GRUPO #II
Rockis 15-9 La Fortuna 
San José de Costilla 6-8 

Testerazo  
 Ponys 10-11 Indios
San Luis de Lozada 9-4 EL 

Molino

Resultados de la liga 
municipal de beisbol de Tepic 

IMCUFyDE el encargado de 
llevarlo a cabo para activar a 
la población.

El evento inicia el próximo 
domingo a las 9:00 hrs en la 
Colonia  Amado Nervo, se tiene 
contemplado la realización de 
Torneo recreativo  de Voleibol 
de Sala, Futbol de Salón y 
Basquetbol el objetivo es la 
convivencia familiar, se invita 
a la población que asista y 
llevar ropa cómoda para la 
práctica del deporte.

Se va a contar con hidratación 
y sonido,  este evento será 
apoyado  por el comité de 
Acción Ciudadana que dirige 
Julio Andrés Zamora Gutiérrez 
con la coordinadora del deporte 
Ana Cecilia Puentes Verdín, 
además que ahí va a iniciar la 
organización para la creación 
de un torneo nocturno de 
Futbol Rápido.

VENDÍAN A 69 PESOS EL KILO 
DE HUEVO EN UN AURRERÁ DE 

AGUASCALIENTES.
- - - - - - -

El venderlo a dicho precio
imaginarlo no puedo
ya que es un caso de necios
o bien que les sobran hue---sos.

E P I G R A M A
Por: Igibato

Porque aquí no se confía a 
nivel local, el gobierno del 
estado tiene interés en vender 
el terreno como sea;  afirmó el 
Regidor Perredista.

Aunque se dio a conocer por 
algunos medios locales que 
es posible enajenar el predio, 
Alfredo Arce Montiel difiere de 

esa información, "esta lucha no 
termina, han ganado un round 
pero la pelea continúa. Hay 
elementos y el tiempo corre a 
favor de nosotros, el gobierno 
estatal va perdiendo poder. En 
el gobierno federal hay más 
objetividad para resolver este 
caso, confiamos que se va a 
ganar" concluyó.

Continúa empleitado el 
predio de Los Estadios
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La Cámara de diputados aprueba reformas de 
Protección y Defensa de los Derechos Humanos

Política

•	 Funcionarios	públicos	comparecerán	ante	el	Congreso	del	Estado	si	no	atienden	
recomendación	de	la	Comisión	de	Defensa	de	los	Derechos	Humanos.
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Tepic.- Con el interés de 
contribuir en el respeto, 
protección y defensa real de 
los derechos humanos en 
Nayarit, en Sesión Pública 
Ordinaria los integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura, 
aprobaron por unanimidad  el 
decreto que tiene por objeto 
reformar la Ley Orgánica de 
la Comisión de Defensa de 
los Derechos Humanos para 
el Estado de Nayarit y el 
Reglamento para el Gobierno 

Interior del Congreso.
El decreto señala que 

los serv idores públ icos 
que incumplan con una 
recomendación hecha por la 
Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos, deberán 
comparecer ante la Comisión de 
Justicia y Derechos Humanos 
de la Cámara de Diputados para 
que argumenten e informen el 
motivo por el que se niegan a 
responder la recomendación 
emitida,  misma que tiene como 

fin sancionar al servidor público 
que vulneró los derechos de 
los ciudadanos para que se 
repare el daño y se evite la 
repetición de dichos actos 
violatorios.

En lo que corresponde a 
la reforma del Reglamento 
para el Gobierno Interior del 
Congreso, se señala que 
el Poder Legislativo como 
órgano de control político, 
será el encargado de llevar a 

cabo las comparecencias de 
aquellos servidores públicos 
que hayan sido omisos en 
atender sus recomendaciones, 
ello cuando así lo solicite la 
comisión local de derechos 
humanos; procedimiento que 
será desahogado a través 
de la Comisión de Justicia 
y Derechos Humanos en la 
Trigésima Primera Legislatura.

Con la aprobación de estas 
reformas, también se garantiza 

Refuerza el ISSSTE acciones 
de combate a la tuberculosis 

Con motivo del Día Mundial de la 
Tuberculosis, que se conmemora este 
24 de marzo, el Instituto de Seguridad y 
Servicios Sociales de los Trabajadores 
del Estado, incrementó el porcentaje de 
pacientes que alcanzan su curación, al 
pasar de 76.8% en 2012 a 82.3% en 2013. 
Reporta que la incidencia institucional 
del padecimiento, en el mismo período, 

disminuyó de 784 a 769 casos en el país.  

De acuerdo al subdirector de la 
clínica Dr. Joaquín Cánovas de Tepic, 
Leopoldo Arturo Pintado Martínez con 
estas acciones, el ISSSTE se suma a 
la lucha por disminuir la aparición de 
nuevos casos de tuberculosis y por 
abatir la mortalidad, que son metas de 
la Organización Mundial de la Salud en 
la materia. En este sentido, el organismo 
trabaja de manera coordinada con el 
Sector Salud, en la estrategia definida 
en el Programa Nacional de Control de 
la Tuberculosis.

De acuerdo con datos publicados por 
el Banco Mundial, el Sistema Nacional 
de Información en Salud (SINAIS) y el 
Anuario Estadístico del Instituto, por cada 
100 mil habitantes, en 2013, se registraron 
126 nuevos casos de tuberculosis en el 
mundo; 21 a nivel nacional, y 6.2 en el 
ISSSTE. En el mismo periodo, la tasa 
de mortalidad en el orbe fue de 5%; en 

el derecho de audiencia a los 
servidores públicos ante las 
recomendaciones emitidas por 
la Comisión de Defensa de los 
Derechos Humanos del Estado 
de Nayarit, otorgando certeza 
y certidumbre al compareciente 
y su derecho de audiencia.

De esta manera, las diputadas 
y diputados integrantes de la 
Trigésima Primera Legislatura 
fortalecen la actuación de 
la Comisión de Defensa de 
los Derechos Humanos,  y  
contribuyen a modificar los 
comportamientos de los 
servidores públicos en el 
respeto a los derechos de los 
ciudadanos y en la atención 
de las recomendaciones que 
emita la Comisión de Defensa 
de los Derechos Humanos en 
el Estado. 

México, de 2%, y en la institución de 
0.5%. Tal es el comportamiento de esta 
patología.

El también epidemiólogo recordó 
que con el propósito de mejorar los 
resultados en su control y abatimiento, se 
implementaron acciones para fortalecer 
la estrategia institucional contra la 
tuberculosis. En el rubro de vigilancia 
epidemiológica, se ampliaron los estudios 
preventivos de detección oportuna a 
pacientes con enfermedades respiratorias 
crónicas y sintomáticas; además, se llevó 
puntualmente el registro de pacientes 
en el Sistema Nacional de Vigilancia 
Epidemiológica.

En materia de control, se mantuvo la 

política de disponibilidad, prescripción 
y seguimiento de los esquemas de 
tratamiento ant i tuberculosis con 
medicamentos llamados “de primera 
línea”, que son los primeros indicados en 
los pacientes. Asimismo, se mejoraron las 
técnicas de diagnóstico y las pruebas de 
fármaco-sensibilidad de medicamentos 
“de primera línea”, con el fin de evitar 
reacciones adversas en los enfermos.

Finalmente el galeno agregó que 
complementa la estrategia el Programa 
Nacional de Vacunación, que incluye la 
vacuna BCG para proteger contra formas 
graves de tuberculosis a niños de cero 
a cinco años de edad, y que se aplica 
en jornadas masivas como las Semanas 
Nacionales de Salud.
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El pasado viernes el gobernador 
de Nayarit concretó una importante 
reunión con los representantes del 
transporte de Bahía de Banderas, 
donde pronunció un mensaje que 
incomodó a la mayoría de los 
dirigentes que se encontraban 
a su lado.

Como es del conocimiento 
públ ico, los dir igentes de 
las distintas organizaciones 
transportistas son el conducto para que 
el Gobierno del Estado entregue nuevos 
permisos, estos dirigentes tienen la obligación 
de entregarlos a su vez a los choferes, a los 
trabajadores que, por antigüedad, se hacen 
acreedores a uno. 

Pero comúnmente eso no ocurre. Estos 
falsos líderes, o líderes charros lo que hacen 
es quedarse con los mejores sitios, mientras 
que otros los venden a costos millonarios, 
como es el caso de desarrollos hoteleros de 
alto nivel como los de Nuevo Vallarta, Punta 
de Mita o Litibú que llegan a ser negociados 
hasta en un millón y medio de pesos, según 
se maneja como un secreto a voces.

Todo esto es lo que ha venido ocurriendo 
al tránsito de los distintos gobiernos. Es por 
ello que para el mandatario estatal Roberto 
Sandoval Castañeda, era muy importante 
aclarar el punto y remató con una contundente 
frase: “No se equivoquen, este gobernador 
no es como los demás”. 

Antes de mencionar una de las partes 
más substanciales de su discurso, pidió que 
levantaran la mano, quiénes de los presentes 
manejan un taxi, quiénes son permisionarios 
y quiénes son de Bahía de Banderas. En la 
última pregunta levantaron la mano todos 
los transportistas que abarrotaron el salón. 
“Ahora sé que estoy ante quienes quería 
estar”, remarcó.

FRAGMENTOS DEL MENSAJE

“Quiero que transitemos en un estado de 
derecho para los transportistas, donde la 
equidad sea para todos no nada más para 
unos cuantos. Por eso, si saben que voy a 
detener, a cancelar permisos, saquen sus 
combis y taxis y pónganse a vender tomates, 
no se metan con los verdaderos transportistas, 
porque aquí está su amigo quien los va a 
defender”.

Relató, el gobernador, que en una ocasión 

su hija se subió a un taxi y llegó 
a casa indignada porque sabe 
y está enterada de las leyes 
reguladoras del transporte que 
ha promovido su papá, pero sin 
embargo, lo señalaba el taxista, 
sin saber que estaba ante la 
hija del gobernador, de estar 
llenando de taxis en litibú, en 
Iberostar, que estaba llenando 
de taxis Bahía de Banderas, 
“me dio mucho coraje porque 

se que estás haciendo una ley reguladora 
del transporte”, le diría su hija.

Con esta nueva ley que ya fue aprobada, ya 
no sucederá como antes, que cuando termina 
un gobierno salen un montón de permisos 
los cuales se los dan a una sola persona, 
que ya tiene como diez permisos y que ni 
los ocupa, que ni transportista es”, señaló 
enérgico. Luego, volteó hacia donde estaban 
sentados los dirigentes, les agradeció sus 
palabras que pronunciaron en el micrófono, 
“discúlpenme hermanitos, los quiero mucho, 
pero primero los trabajadores”. Algunos de 
ellos parecían encogerse  o hasta menos 
gordos se veían. 

 
“Ahora los permisos deben ser para los 

transportistas, ya no más permisos para una 
sola persona, empezando por el gobernador, 
atajó. Por eso, si alguien tiene varios permisos 
y saben que voy a cancelar, pero también, si 
saben que ese número de taxi o combi, o dicen 
que es del gobernador o de un funcionario 
del gobierno de la gente, mándenme un 
mensaje y yo me encargo no nada más de 
detener y cancelar, sino me encargaré de que 
si es funcionario pague sus consecuencias 
y sea despedido del gobierno de la gente”, 
estableció. 

LLEGA UN BUEN PRESIDENTE A LA 
JUNTA LOCAL EN BAHIA

La Junta Especial Número Cuatro de la 
Local de Conciliación y Arbitraje, al momento 
de resolver conflictos laborales, por muchos 
años ha sido tema en medios de comunicación, 
aunque, lamentablemente, la fama de este 
organismo no había sido buena, hasta hace 
poco.

Resulta que después de muchos presidentes 
de esta Junta Local, llegó un santiaguense 
muy reconocido en el mundo de la abogacía 
de nombre José Ignacio Villalvazo Fernández, 
quien, a juicio de abogados especialistas 
en materia laboral, está transformando la 

En su cuarta sesión pública ordinaria de 
este año, los magistrados de la Sala Penal 
del Tribunal Superior de Justicia de Nayarit 
emitieron 36 resoluciones respecto de igual 
número de apelaciones a sentencias definitivas 
de jueces de primera instancia. 

Tras un amplio y detallado análisis de los 
respectivos expedientes y apelaciones, los 
magistrados Jorge Armando Gómez Arias 
(presidente), Óscar Saúl Cortés Jáuregui 
y Thoth Aldrin Lomelí Aguilar resolvieron 
confirmar 23 de las mencionadas sentencias, 
modificar cinco y revocar cuatro; otras cuatro 
sentencias de primera instancia se declararon 
insubsistentes por irregularidades en los 
procesos a cargo de los juzgados de origen.

Como consecuencia de sus resoluciones, 
los magistrados giraron cuatro oficios de 
libertad absoluta de personas recluidas en 
virtud de los procesos penales a que estaban 

sometidas; por otra parte, giraron dos oficios 
de libertad administrativa en beneficio de 
sentenciados que se encontraban libres bajo 
fianza, además de ratificar un oficio que en 
el mismo sentido había girado un juzgado 
de primera instancia.

Otro oficio fue remitido a las autoridades 
de tránsito para inhabilitar la licencia de 
un sentenciado para conducir vehículos 
automotores.

Catorce de las resoluciones de los 
magistrados se relacionan con procesos 
por la comisión del delito de robo calificado, 
cinco con delitos contra la salud, tres con el 
de robo calificado en grado de tentativa y el 
resto, con otros delitos.

Los magistrados de la Sala Penal del 
Tribunal Superior de Justicia fueron asistidos 
en la sesión por el secretario de acuerdos, 
licenciado Juan Carlos Delgadillo Cruz.

v Por: Roberto Cervantes Flores

Magistrados de la Sala Penal del 
TSJ resuelven 36 apelaciones a 

sentencias de primera instancia
*Las relacionadas con el robo calificado 

fueron las más numerosas 

funcionalidad de la Junta.

Quejas y muchas se desprendían en contra 
de esta Junta Local, donde se alegaba por 
parte de abogados litigantes laboristas, que 
no se resolvía apegado a derecho, pero ahora 
con el perfil y trayectoria que tiene el nuevo 
presidente apostamos pesos contra tostones 
que las cosas serán diferentes, porque ya hay 

muestras de ello en pocos días…
Grilla Política:
El gobernador Roberto Sandoval ha venido 

emprendiendo acciones humanitarias por todo 
el estado, en todos los rincones de Nayarit 
ello le elevará sus puntos de aceptación 
ciudadana en calidad de gobernante…Gracias 
por sus comentarios a lasemanadenayarit@
hotmail.com
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Uno de cada cinco 
diputados busca otro cargo

Maduro acusa a ex líder español Felipe 
González de apoyar “golpe” contra su gobierno

México, DF. El proceso electoral 
de este año generó un aumento 
en las solicitudes de licencia de 
los diputados federales y hasta 
el día de hoy prácticamente el 20 
por ciento de los 500 legisladores 
han sido sustituidos por los 
suplentes.

Aun cuando la mayoría de los 
que han solicitado licencia para 
buscar otros cargos de elección 
popular pertenecen al Partido 
Revolucionario Institucional, 
proporcionalmente la bancada 
del Partido de la Revolución 

Democrática es el que más 
cambios refleja.

De los 213 diputados que 
conformaban la bancada original 
del PRI, 34 dejaron su curul, entre 
éstos 21 del estado de México. 
Por el PAN, de sus 113 integrantes 
16 solicitaron licencia; del PRD 
26 de sus 100 diputados, entre 
éstos el candidato a gobernador 
de Michoacán, Silvano Aureoles, 
y su medio hermano Antonio 
García Conejo.

Lo mismo han hecho tres de 
los 12 integrantes de Movimiento 

Ciudadano, y uno del PVEM, 
Partido del Trabajo, Nueva Alianza 
y Movimiento de Regeneración 
Nacional, en este caso Ricardo 
Monreal Ávila, candidato a la 
delegación Cuauhtémoc.

Según la información disponible 
en el Sistema de Información 
Legislativa de la Secretaría de 
Gobernación y del Servicio de 
Información para la Estadística 
Parlamentaria de la Cámara 
de Diputados, en total se han 
registrado 83 cambios, de un 
total de 500 diputados.

Caracas. El presidente de 
Venezuela, Nicolás Maduro, 
acusó este martes al ex 
mandatario español Felipe 

González de apoyar un golpe 
de Estado en su contra con 
la complicidad de grupos de 
extrema derecha de Estados 

Unidos, España y Colombia.

Maduro denunció que existe 
un eje establecido en Miami, 
Bogotá y Madrid, al que se 
sumó González, para "apoyar 
a los golpistas, a las personas 
que desconocen la constitución 
y que están buscando una 
intervención extranjera en 
Venezuela".

Explicó que hace unos diez 
años el fallecido Hugo Chávez 
(1999-2013) "echó" del país 
sudamericano al ex dirigente 
español porque visitó Caracas 
para "proponer negocios sucios", 
como la venta de la estatal 
telefónica Cantv a "un consorcio 
que él (González) representaba".

México, D.F. Dish deberá 
pagar 3.3 millones de pesos 
a Televisa y otros 3.3 millones 
a Televisión Azteca por la 
elaboración de una pauta 
electoral federal para su 
retransmisión por parte de la 
televisora satelital.

El Comité de Radio y 
Televisión del Instituto Nacional 
Electoral (INE) tomó este 
acuerdo, que deberá ser 
validado por el Consejo General. 
Este implica que Dish deberá 
cubrir un millón 665 mil pesos 
más IVA por cada uno de los 
canales 2, 5, de Televisa, y 
7 y 13, de Televisión Azteca, 
por lo que la cantidad final 
ascenderá a 7.6 millones de 
pesos en conjunto.

Como este acuerdo abarca 
del 5 de abril al 7 de junio, el 
comité definió la elaboración 
de un estudio a f in de 
encontrar mecanismos técnicos 
permanentes que garanticen la 
transmisión de la pauta federal 
en los procesos electorales 
federales subsiguientes.

“No es una discusión 
de pesos y centavos, sino 
de partir de una lógica de 
garantizar el cumplimiento de 
las obligaciones y mandatos sin 
generar beneficio ni perjuicio 

para ninguna de las partes 
y que los costos derivados 
de esta señal los asuma la 
televisión satelital”, expuso 
Pamela San Martín.

A diferencia de la disputada 
sesión en la que hubo diferencias 
entre los consejeros electorales, 
esta vez hubo un ambiente más 
armónico y se resolvió el tema 
por votación unánime. Marco 
Antonio Baños consideró que 
hubo un “buen esfuerzo de la 
presidencia del Comité para 
que se fijara una ruta, en la 
cual pudiera encontrarse una 
solución”.

El consejero Ciro Murayama, 
quien había propuesto en otra 
sesión que no se cobrara a 
Dish por este servicio y que 
se le pagara a las televisoras 
vía impuestos por este servicio, 
reconoció que esta salida no 
es satisfactoria para todos 
los concesionarios, pero sí 
para la autoridad electoral 
sin contravenir la constitución 
y la ley.

Pese a que la Ley Federal de 
Telecomunicaciones establece 
que no debe haber cobros 
por el must offer y must carry, 
el INE indicó que esto no 
implica en momento alguno 
un incumplimiento a las reglas 
establecidas.

Debe Dish pagar 7.6 mdp a 
televisoras por pauta electoral: INE

Una fuente cercana a Felipe 
González aseguró a la agencia 
Afp que el ex mandatario español 
defenderá a los opositores 
venezolanos Leopoldo López 
y Antonio Ledezma, detenidos 
por presuntos deli tos de 

conspiración.
Mitzy Capriles, esposa del 

alcalde de Caracas, Antonio 
Ledezma, se reunió hace 
dos semanas en Madrid con 
González y el presidente de 
España, Mariano Rajoy.



Miércoles 25 de Marzo  de 2015

Arranca programa en la UAN de 
“H2O acciones por el agua” 

La UAN en cuarto lugar en el ranking 
en evaluación de empleadores 

La Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) capitanea el sitio número cuatro 
en el ranking de encuestas realizadas 
a empleadores; esto de acuerdo a la 
información publicada por El Universal 
Online, en su suplemento especial de las 
Mejores Universidades de México 2015; lo 
cual confirma que la máxima casa estudios 
nayarita forma profesionistas de calidad, 
que cumplen con las demandas exigidas 
por las empresas públicas y privadas. 

La Institución patrimonio de todos los 
nayaritas, alcanzó el lugar número cuatro 
con una puntuación de 6.28, difiriendo 
con tan sólo punto doce por ciento del 

primer sitio que alcanzó la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), 
con el 6.40. Sin duda, con ello la UAN 
da muestra de cómo está impulsando 
la educación de calidad y en valores, lo 
que ha generado egresados competentes 
capaces de desempeñarse responsable y 
eficientemente en su campo laboral. 

 
El Universal Online, aplicó las encuestas 

a los empleadores de la siguiente manera: 
para la selección de empresas se construyó 
un marco muestral con el directorio de 
funcionarios del sector público; así como 
de empresas de Industridata, de hospitales 
públicos y privados, proporcionados por la 

Secretaría de Salud Federal, y los principales 
contratantes de ex alumnos seleccionados 
de listas facilitadas por 
las Instituciones de 
Educación Superior (IES). 

Consecutivamente, 
s e  e s t r a t i f i c ó  e n 
cong lomerados  de 
acuerdo a la proporción 
de empresas públicas y 
privadas; se efectuaron 
100 entrevistas en 
cada es tado y  e l 
resto se distribuyó de 
acuerdo a la población 

 “Necesitamos que cada universitario se 
convierta en un promotor del cuidado de 
nuestro planeta, estoy seguro que con su 
apoyo la Universidad será punta de lanza 
en este gran proyecto de ahorro de los 
recursos naturales”, enfatizó Juan López 
Salazar, rector de la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), en el arranque del Programa 
de Compromiso Social “H2O acciones por 
el agua”, que emprende la Secretaría de 
Extensión y Vinculación.

El Rector declaró, que el pasado 22 de 
marzo se conmemoró el día internacional del 
agua, motivo por el cual se inició con dicho 
programa de compromiso social; agregó, 
que se optó por el tema del agua debido a 
que en muchas ocasiones no se dimensiona 
la problemática que se está viviendo en el 
país y el mundo, donde cada día que pasa 

económicamente activa. Cabe destacar, 
que la elección de la empresa se realizó 
mediante un muestreo aleatorio sistemático 
al interior de cada conglomerado; se  
hicieron mil 700 entrevistas del 5 de enero 
al 13 de febrero de 2015, con un margen 
de error estadístico de +/-7.1% y 95% de 
confianza.

Con acciones como ésta, donde la UAN 

repunta en el lugar número cuatro en las 
encuestas efectuadas a empleadores, no 
se debe perder de vista lo primordial para 
la sociedad nayarita, que es la importancia 
de los estudiantes para Universidad, 
donde día a día se preparan para ser 
profesionistas competentes, que retribuyan 
y concedan satisfacciones a la comunidad 
y sus familias.

En este sentido, el rector Juan López 
Salazar ha puntualizado, que cada día 
nuestra alma mater da muestra de que 
permanece en lucha, vigente y avanzando 
a pasos agigantados, siempre con miras 
hacia la internacionalización; siendo 
sus propios estudiantes destacados, 
maestros que comparten sus conocimientos 
y trabajadores que se desempeñan 
solidariamente, pilares fundamentales de 
la institución. 

los recursos naturales se van escaseando 
debido a la contaminación que genera la 
humanidad.

López Salazar, exhortó a los universitarios 
a sumar esfuerzos para contagiar acciones 
y hacer conciencia sobre el ahorro del agua 
a todas las familias nayaritas, “el proyecto 
es simple, sólo se requiere introducir en el 
tanque del inodoro una botella de litro llena 
de agua, para que éste se llene más rápido 
y dé cómo resultado ahorrar el volumen de 

agua equivalente por cada descarga”, explicó.
De la misma forma, Juan López señaló, 

que solamente el dos por ciento del agua a 
nivel mundial es dulce y la demás salada; 
por ello, habló de lo importante que es tomar 
conciencia en su cuidado, “no me imagino un 
día que podamos sobrevivir sin tener acceso 
al agua, agradezco el empeño que pondrán 
de ir a multiplicar este esfuerzo”, finalizó.

Edgar Raymundo González Sandoval, 
secretario de Extensión y Vinculación 

comentó, que las acciones emprendidas 
para el cuidado y ahorro del agua, es uno 
de los compromisos establecidos dentro del 
Plan de Desarrollo Institucional, determinado 
por la actual Administración Central, “la UAN 
tiene una responsabilidad social para apoyar 
todo lo relacionado con el cuidado del medio 
ambiente, en este caso nos estamos basando 
en algo sencillo, que todas las personas 
pueden hacer”, agregó.

Por su parte, Carlos Muñoz Barragán, 
secretario general del SPAUAN y Ángel Aldrete 
Lamas, presidente de la FEUAN coincidieron 
al mencionar, que con acciones sencillas 
se consiguen grandes logros, ya que todos 
los becarios de la UAN podrán participar y 
beneficiarán con hechos contundentes a la 
sociedad, generando impacto en el tema del 
cuidado del agua.

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE NAYARIT
"Por lo nuestro a lo universal"
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Urge 
se construya en este municipio un 
Hospital Psiquiátrico para atender 
a personas que por diferentes 
razones padecen graves trastornos 
mentales; algunos divagan por 
las calles y otros los mantienen 
encerrados sus familiares, ya 
que no pueden darles la atención 
debida por la falta de recursos 
económicos.

Es necesario que los ciudadanos 
de este lugar participen indicando 
que es lo que se necesita para 
que se realicen o se efectúen los 
proyectos que respondan a las 

necesidades reales del municipio, 
hay que canalizar a las personas 
que deambulan por las calles 
para que reciban el tratamiento 
adecuado a sus enfermedades 
mentales, para mejorar su calidad 
de vida.

Se ha vuelto imperante la 
construcción de un Hospital de 
Salud Mental, donde se oriente a 
familiares para que sepan actuar 
responsable y no los lance a la 
calle, porque cuando el enfermo no 
acude a tratarse psicológicamente a  
tiempo, por dinero o por situaciones 
ajenas sus nervios pueden entrar 
en una crisis importante y alterar 
su estado anímico.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
la inquietud de la promotora social 
Rosario Jáuregui García, en este 
lugar hace falta un Albergue o una 
Estancia cercana al hospital para 
apoyar a familiares de pacientes 
internados, un lugar donde puedan 
asearse y que puedan evadir el frio 
y la lluvia, la carencia de recursos 
económicos los obliga muchas de 
las veces a dormir en una banca 
de cemento.

El crecimiento de la población y 
el aumento del uso de los servicios 
medios públicos han generado esta 
necesidad, se tiene que apoyar a 
familiares de pacientes ingresados, 

quienes muchas veces se 
encuentran en situación 
vulnerable; la mayoría 
pernocta a la intemperie y 
solo realizan una comida, y 
pasan el día al cuidado de 
sus familiares internados.

Un espacio donde pueda 
acudir gente de escasos 
recursos proveniente de 
las comunidades rurales 
de este municipio y de 
losmunicipios cercanos 
a pasar la noche o a 
utilizar los baños y puedan 
asearse, lavar su ropa o 
descansar, esta carencia 
complica su situación, este 
tipo de estancia puede mejorar 

notablemente sus condiciones 
físicas y mentales.

Beneficios espirituales y emocionales del temascal

Padecen penurias familia de pacientes 
internados por falta de un albergue

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La ex primera dama Martha 
Ramírez de Sánchez, 
enfrentó todos los retos 
que le puso la vida, de 
la mejor manera posible, 
con todo el corazón e 
inteligencia, encabezó 
proyectos y actividades a 
favor de los grupos sociales 

más vulnerables, mostrando un 
incansable compromiso social 
en su periodo con la población 
femenina del municipio.

En la medición hecha por la 
población ixtleca y en consulta 
pública, fue quien más ayuda 
social aportó en su administración 
difundiendoy dando promoción de 
los derechos de las mujeres, y 
dio especial apoyo a los adultos 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Flores, 
fuego, vapor, piedras y hierbas 
medicinales son algunos de los 
elementos que se utilizan para 
llevar a cabo una de las prácticas 
medicinales y placenteras más 
reconfortantes para el cuerpo como 
para la mente, el espíritu y las 
emociones. El Temazcal, es más 
que una forma de procurar saluda 

y bienestar.

Es una alternativa muy eficaz 
para ayudar a sanar, reafirmar y 
embellecer la piel en baño de vapor, 
en un pequeño cuarto de madera, 
por lo general se crea un ambiente 
de Vapores Medicinales, el cual se 
construye mediante infusiones de 
plantas medicinales y aromáticas que 
se vierten sobre piedras volcánicas 
al rojo vivo, generando un vapor 

medicinal.

Lo que reanima la mente y el 
espíritu, el agua medicinal puede 
contener ya sea Romero, eucalipto, 
azahar, alcanfor, Jazmín, limón, 
cedro, sándalo, canela, las hierbas se 
eligen dependiendo el objetivo, hay 
muchos formas de llevar a cabo un 
temazcal, un tratamiento que exfolia 
y nutre toda la piel, fomentando la 
circulación  y ayuda al cabello a 

oxigenarse.
En este municipio hay importantes 

centros Temazcaleros que promueven 
las alternativas armónicas, el más 
completo es el que dirige el licenciado 
José Luis Michel Rosas, el chamán 
municipal y gran promotor de 
esta tradicional medicina indígena, 
considerado un maravilloso método 
para tratar muchas afecciones, 
incluso se puede recuperar la firmeza 
de la piel.

Reconocen labor de Martha 
Ramírez; lo bueno fue su persistencia

Urge se construya un hospital 
psiquiátrico en este municipio
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mayores con estratégico y 
emblemático programa social 
combinando otros proyectos 
para niños con alto riesgo por 
conflictos familiares.

Quienes recibieron su ayuda, 
y no fueron pocos, seguramente 
la recordarán con gratitud, ahí 

están los testimonios de lo que 
hizo por este municipio, de 
manera incansable. Cabe hacer 
mención que la señora Martha 
Ramírez de Sánchez siempre ha 
comentado que lo realizado se 
llevó a cabo gracias al apoyo del 
ex presidente municipal Everardo 
Sánchez Parra.
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Por Iyare de Jesús Enríquez 
Ledesma

Tuxpan, Nayarit.- Autoridades 
del SEPEN, en coordinación con 
el H. XL Ayuntamiento y con la 
Dirección de Educación y Cultura 
del Municipio, de la cual es titular 
el Lic. Miguel ÁngelZúñiga Gómez, 

llevaron a cabo el pasado Martes 24 
de Marzo, en las instalaciones del 
Teatro Bicentenario de esta cabecera 
municipal, el proceso para elegir 
al "Niño (a) Presidente"; en el cual 
tuvieron participación infantes de 
diferentes Instituciones Educativas 
del Nivel Primaria del Municipio: 
la Escuela Benito Juárez, Miguel 
Hidalgo, Adolfo López Mateos, 

Justo Sierra, Antonio R. Laureles, 
Juana de Asbaje, Lázaro Cárdenas, 
Revolución TM de Coamiles y el 
Colegio Nayarit AC.

Estuvieron presentes en dicha 
jornada, el Presidente Municipal 
Salvador Saldaña Barrera, la 
Presidenta del SMDIF Valentina 

López de Saldaña; la Síndico 
Municipal, Rosaura Ortiz Montaño; 
los Regidores del H. Cabildo, Gilberto 
López Cordero, José Luis Santos 
Zamorano, Ma. Arcelia Herrera 
Villarruel y el Secretario Municipal, 
Rubén Muro Quintero. Además de 
la presencia de Autoridades del 
SEPEN como el Profesor Julio 
Cornelio Mariscal Magallanes, 

Promotor Cultural del Departamento 
de Fomento y Difusión Cultural; 
Ma. Alicia López Carbajal, Jefa de 
Oficina y Maestra de Manualidades; 
Jorge Jiménez Promotor Cultural 
y de los Directores, maestros y 
madres de familia de las escuelas 
ya mencionadas. 

El Primer Edil, agradeció a todos 
los presentes por su presencia y les 
expresó a todos los participantes, en 
un emotivo mensaje, que todos eran 
ya unos triunfadores, “les deseo la 
mejor de las suertes e invito a los 
niños a dar su mejor esfuerzo para 
salir avante en dicha justa”. 

En palabras de la niña Guadalupe 
Soto Preciado, quien fue la ganadora 
del concurso en el pasado 2014, 
expresó en un bonito mensaje en el 
que mencionó que para ella, el haber 
sido presidente municipal por un día, 
había sido una experiencia inolvidable. 
En donde tuvo la oportunidad de 
conocer a grandes rasgos los 
compromisos y responsabilidades 
que un alcalde tiene. 
Pero sobre todo, un 
gran orgullo el haber 
representado con mucha 
emoción y compromiso 
a su querido Tuxpan, 
en el evento Niño 
Gobernador por un Día; 
en el que vivió grandes 
experiencias que jamás 
olvidará con niños y 
niñas de los demás 
municipios del estado. 
Para finalizar, a los 
participantes les felicitó 
por estar concursando 
e hizo hincapié en que 
aprovecharan al máximo 

la bonita experiencia 
que les brindaron 
sus maestros, al 
seleccionarlos para 
participar en dicho 
evento. 

La jornada electoral 
se llevó a cabo de 
manera pací f ica, 
donde todos los niños 
y niñas participantes 
expusieron temas que 
se viven a diario en 
la sociedad, donde el 
más mencionado fue el 
de las Redes Sociales. 
Poco después de 
h a b e r  e x p u e s t o 
cada participante su 
tema, se dio paso a la 
votación para elegir al 
niño o niña quien sería ganador (a) 
de dicho concurso. Siendo la niña 
Dulce María Rodríguez, de la escuela 
Adolfo López Mateos la ganadora y 
así la nueva Presidenta Municipal 
por un Día en su Edición 2015.

Para dar por terminado el evento, 
Saldaña Barrera; felicitó a Dulce 
María por su logro, a todos los 
participantes, maestros y demás 
personas presentes. Para después 
entregar un estímulo económico a 
los niños participantes.

Rotundo éxito el evento de niño (a) presidente
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Por: Julieta Villanueva

Ruiz, Nayarit.- El asunto de 
Chyntia Esquivel, nuera del Ingeniero 
Víctor Abud Pérez alcalde de Ruiz, 
ya se politizó en el momento que el 
‘Diputado Trinquetes’ y presidente 
del PAN en Nayarit Ramón Cambero 
Pérez, sorpresivamente salió en 
defensa de la joven Amalia Berenice 
Hernández, quien presuntamente 
resultó herida con un arma blanca en 
el cuello, y se dice que presuntamente 
porque nunca fue encontrada la 
supuesta arma blanca; asunto que 
atrajo desde el principio la Fiscalía 
General de Nayarit que realiza 
exhaustivas indagatorias de este 
lamentable suceso del que “nada, 
absolutamente nada” tiene que 
ver el Alcalde de Ruiz Víctor Abud 
Pérez, enuncian habitantes del 

municipio rielero.

Se han estado valiendo de 
que Chyntia Esquivel, presunta 
agresora, jamás piso la cárcel y 
que el alcalde la protege porque 
siempre la mantuvo en las oficinas 
de la policía municipal, pero lo que 
no saben, o lo que jamás se han 
puesto a pensar, es de que en toda 
la localidad de Ruiz no existe una 
cárcel para mujeres, además de que 
Chyntia se entregó voluntariamente 
y al día siguiente de los hechos 
que se le imputan, fue recluida al 
CERESO estatal de Tepic, donde 
alcanzó su libertad después de que 
se pagara una conmutación.

Han sido investigaciones de los 
últimos 8 días, en los que nos hemos 
dado cuenta que fue inmediatamente 

después de que el edil fue informado 
de los lamentables acontecimientos, 
que se preocupó porque Amalia 
Berenice tuviera una pronta atención 
médica.Además de que es de todos 
sabido que se comprometió a cubrir 
todos los gastos que genere la 
estancia de la joven lesionada que 
aún se encuentra hospitalizada en 
una conocida clínica de la capital 
Nayarita, donde se espera que muy 
pronto recupere su salud.

Quienes están deseosos de 
protagonismo son el Diputado 
Panista Ramón Cambero Pérez 
y su camarilla, mejor deberían de 
preocuparse por meter a la cárcel a 
tanto ex alcalde rata como el burro 
enzapatado de Librado Casas, que 
le heredó gigantescas deudas a 
la actual administración de Víctor 

El asunto de la nuera del 
Alcalde de Ruiz ya se politizó

No cabe la menor duda de 
que el personal de Vectores 
de la Secretaria de Salud 
de Nayarit en el municipio 
de Tuxpan, están haciendo 
un ejemplar trabajo con la 
descacharrización en todos 
los hogares y que están 
realizando un trabajo titánico 
por controlar el Dengue 
como el Chinkungunya …
pero, llevar a la aviación 
de esta cabecera municipal 
las llantasha resultado ser 
una mala idea, ya que 
las personas que a diario 
realizan sus ejercicios en 
ese lugar, se quejan de 
que la incubación de los 
moscos transmisores de las 
mencionadas enfermedades 
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Abud, que como ya se 
dijo, “nada tiene que 
ver en los lamentables 
sucesos ocurridos”, 
de los que se quieren 
valer personas sin 
escrúpulos y  s in 
principios, como lo es 
el diputado traidor de 
Ramón Cambero, que 
solo se ha dedicado a 
ser fortuna con la venta 
de candidaturas, tal 
y como paso con mi 
paisano el Campesino 
Gabriel Correa, a quien 
vendió junto con sus 
segu idores  como 
puercos flacos al ceder 
por varios millones de 
pesos la candidatura 
a  la  pres idenc ia 
municipal de Tuxpan 
en  l as  pasadas 
contiendas electorales, 
al ex diputado Antonio 
Serrano Guzmán, a 
quien Ney González le debe su 
exoneración y que no fuera a parar 

a la cárcel por peculado.
A sus órdenes en mi email: 

julietapretty94@gmail.com

se han estado reproduciendo 
al por mayor con el agua de 
las pasadas lluvias atípicas 
que azotaron y que acabaron 
con toda la producción 
agrícola de este municipio, 
donde es sumamente urgente 
que la Secretaria de Salud de 
Nayarit, traslade a su destino 
final dichos neumáticos 
antes de que se desate una 
epidemia. 

Servidos amigos, nosotros 
ya cumplimos y ahora le 
toca a la SSN cumplir con 
la parte que le corresponde.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios	de	primera	clase	con	aire	acondicionado,	audio	y	video,	pantalla	de	plasma,	calefacción,	cinturones	de	seguridad	asientos	reclinables								

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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   *****FUE PRESENTADO EL LIBRO “LA 
INTERPRETACIÓN CONFORME”, del autor; 
doctor en derecho, José Luis Caballero Ochoa, 
en el Auditorio “Rey Nayar”, del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado de Nayarit. 
Donde se dieron a conocer, los organismos 
productores y aplicadores de derechos 
humanos,así como lospisos existentes 
de protección de los derechos humanos.
Se dijo también, que las convenciones y 
constituciones, son quienes deben producir 
derechos humanos. La distribución de poder 
y control constitucional o convencional. La 
Constitución y tratados internacionales son 
el binomio para producir derechos humanos. 
Y que el parámetro de control, es la Suprema 
Corte Justicia de la Nación, cuando haya 
una norma que tenga derechos humanos 
de interpretarse. Se ha dado el caso que 
existe el trinomio (explicaron) para producir 
derechos humanos; la Constitución Estatal, la 
Constitución Nacional y el Tratado Internacional. 
Las exposiciones fueron interpretadas por el 
Magistrado Presidente, del Poder Judicial de 
Nayarit, Doctor en Derecho, Pedro Antonio 
Enríquez Soto y por el Doctor en Derecho, 
José Luis Caballero, autor del Libro: “La 
Interpretación Conforme”.

   *****CON BRABATAS, NO SE RESUELVEN 
LOS PROBLEMAS SOCIALES, lo debe 
de entender la Diputada, de La H. XXXI 
Legislatura, del Congreso Local de Nayarit, 
Candy Aniosara Yescas Blancas. Con sus 
desplantes y su léxico ligero, piensa que 
todo se resuelve así; en su afán protagónico 
de querer ser candidata a la Presidencia 
Municipal de San Blas, para el 2017. Que 
por eso, busca la forma de colgarse de la 
fama, de Hilario Ramírez Villanueva, actual 
Presidente Municipal de San Blas. Por otro 
lado se dice; que en el pasado proceso 
local electoral (la Diputada y el Presidente), 
acordaron apoyarse mutuamente, pero que 
ahora, el Presidente Municipal de San Blas, 
no le da juego político. Por eso la Diputada, 
anda que no la calienta ni el sol. Por otra parte, 
con su forma de accionar y actuar (siempre 
con charlatanería), no la conduce a ninguna 
parte. No cabe duda, que le ha aprendido 
muy bien a los “grandes maestrosilluminatis” 
que tiene de asesores. La Diputada, Candy 
Aniosara Yescas Blancas, es Presidenta de la 
Comisión de Asuntos Pesqueros y Desarrollo 
Acuícola, un paquete de mucho peso para ella.

   *****LA DISCRIMINACION Y EL DERECHO 
A LA NO DISCRIMINACION, es aplicable 
en nuestro País, que es México; en nuestro 
Estado, que es Nayarit y en sus 20 municipios; 
claro que estamos hablando de Tepic, su 
capital. Y en los tres niveles de gobierno. 

¿CUALES SON LAS CONSECUENCIAS DE 
LA DISCRIMINACION? La discriminación es 
la manifestación concreta individual, grupal 
o colectiva de la negación del principio de 
igualdad y constituye uno de los mayores 
obstáculos para avanzar en el pleno ejercicio 
de los derechos humanos. El principio 
de igualdad es uno de los valores más 
importantes reconocidos por la comunidad 
internacional y constituye la piedra angular 
de la teoría de los derechos humanos. Su 
importancia radica en que garantiza derechos 
y limita privilegios, con lo que favorece el 
desarrollo igualitario de la sociedad. Las 
personas deben ser consideradas iguales 
entre si y tratadas como iguales respecto 
de aquellas cualidades que constituyen la 
esencia del ser humano y su naturaleza, 
COMO LA DIGNIDAD, EL LIBRE USO DE 
LA RAZON Y LA CAPACIDAD JURIDICA. 
LOS POSIBLES TRATOS DESIGUALES 
DADOS A LAS PERSONAS SOLO SE 
PUEDEN JUSTIFICAR SI SE ENCUENTRA 
PREVISTOS EN LA LEY y generalmente 
obedecen a la comisión de actos ilícitos que 
dañan a terceros o cuando las personas se 
encuentran en situaciones de vulnerabilidad 
o discriminación, lo que hace necesario la 
aplicación de algún apoyo o ayuda especial 
(como las medidas afirmativas). El principio 
de igualdad establece que todas las personas 
tienen los mismos derechos y comprende la 
necesidad de crear las condiciones ideales 
para que aquellos que se encuentren en una 
situación de desigualdad tengan garantizado 
el disfrute de sus derechos y libertades 
fundamentales. ¿QUE ES EL DERECHO A LA 
NO DISCRIMINACION? Este derecho forma 
parte del principio de igualdad y protege a las 
personas de ser discriminadas por cualquier 
motivo; SU FUNDAMENTO ES LA DIGNIDAD 
HUMANA. La Declaración Universal de los 
Derechos Humanos, establece que todos 
los seres humanos nacen libres e iguales 
en dignidad y derechos, por lo que no es 
justificable distinguir, excluir o tratar como 
inferior a persona alguna, si no existe un 
fundamento razonable para ello. El derecho a 
la no discriminación es una norma común en 
los principales tratados de derechos humanos, 
así como en las constituciones de los Estados; 
SE LA CONSIDERA UN DERECHO QUE VA 
MAS ALLA DE LO JURIDICO, cuya función 
es que todas las personas puedan gozar de 
todos sus derechos humanos en condiciones 
de igualdad, pues cada vez que un derecho 
se vulnera se acompaña de la violación de 
al menos otro derecho humano.

   *****EN NUESTRO ESTADO DE NAYARIT, 
LA DISCRIMINACION SE APLICA, A CADA 
MOMENTO. Y en ocasiones es fácil ver esos 
cuadros de discriminación y en el mismo género 
(llámese mujeres). Las “copetonas” siempre 

El Instituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) en Nayarit, a través de la Coordinación 
de Competitividad y Capacitación, participa 
en el Premio IMSS a la Competitividad 
2015, para ello se inscribieron 11 unidades 
médicas, sociales y administrativas, informó 
la titular de la delegación estatal, Dora Cecilia 
Espinosa González.

La delegada destacó que con estas 
acciones, nuestro Director General, José 
Antonio González Anaya está dando mucho 
impulso a lo que son las herramientas para 
mejorar la atención al derechohabiente, para 
que tenga confianza en la calidad y el nivel 
de gestión de los profesionales de la salud 
del Instituto.

Explicó que el Premio IMSS a la 
Competitividad 2015 es el reconocimiento 
a nivel nacional que entregan las autoridades 
federales del Instituto a las unidades médicas, 
sociales y administrativas que demuestren 
haber alcanzado un grado de madurez alto 
en la implementación del Modelo Institucional 
para la Competitividad (MC) mediante el 
mejoramiento de sus servicios y la satisfacción 
de sus usuarios.

Por su parte, el  coordinador de 
Competitividad y Capacitación del IMSS en 
Nayarit, Gabriel Emeck García Vilchis, resaltó 
que actualmente las unidades participantes 

están intensificando las actividades para 
cumplir con los estándares exigidos y 
en la entrega de la documentación de la 
información su unidad, sus procesos y las 
mejoras implementadas.

En ese sentido, el coordinador delegacional 
agradeció el compromiso, entrega y 
responsabilidad que han mostrado en este 
proceso cada uno de los compañeros que 
conforman estas unidades y reconoce la 
convicción que les caracteriza hacia la 
mejora de los servicios que otorga el Instituto 
Mexicano del Seguro Social. 

Añadió que esta campaña de modelo 
de competitividad,  es una herramienta de 
gestión de mejora e innovación de procesos, 
cada año del Presidente de la República y  
el  Director General del IMSS entregan este 
reconocimiento a nivel nacional.

Las unidades médicas, sociales y 
administrativas que participan en el Premio 
IMSS a la Competitividad 2015 que inició 
el presente mes de marzo son: Centro de 
Seguridad Social, Guardería Ordinaria 001, 
Subdelegación Metropolitana, Unidad de 
Medicina Familiar (UMF) No. 5, UMF No. 
20, UMF No. 24, UMF No. 25, UMF No. 26, 
UMF No. 27, Unidad Médica de Atención 
Ambulatoria (UMAA) No. 28 y el Hospital 
Rural No. 22 del Programa IMSS Prospera.

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

C

son altaneras, indolentes y humillantes, con 
las mujeres humildes. El mal trato de mujer a 
mujer, ha existido siempre, las mujeres pobres 
son explotadas y sometidas a la servidumbre 
por las de su mismo género, que no mientan. 
¿Por qué permiten y practican la discriminación, 
aquellas mujeres que tienen poder político y 
económico? Vemos como mujeres humildes 
acuden a la Cámara de Diputados, buscando 

el apoyo de sus compañeras mujeres, pero las 
diputadas no las ven ni las quieren escuchar 
¡que decepción!. Pero cuando se trata de 
festejar a la mujer, todas quieren intervenir 
y opinar, quieren demostrar que luchan y 
defienden a las amas de casa, es tanta su 
perversidad, que cuando hacen uso de la 
palabra, pareciera que están perdiendo la 
razón, pero no, es hipocresía pura.

Participan 11 unidades de la 
Delegación Nayarit en el premio 

IMSS a la competitividad 2015
* Se busca el mejoramiento de los servicios y la 

satisfacción de la población usuaria de los servicios  
del Seguro Social
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Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

A C A P O N E TA . -  L a 
mañana de l  pasado 
domingo en la plaza 
principal de Acaponeta, se 
montó una carpa a iniciativa 
del Sistema DIF Municipal 
que preside la Sra. Silvia 
Morelia Vaca de Aguiar, 
quien junto con su esposo, 
el Presidente Municipal 
gestionó ante la Senadora 
de la República, Margarita 
Flores Sánchez, la llegada 
a Acaponeta de una brigada 
médica con capacidad 
de atender con médicos 
reconocidos en medicina 

general, oftalmología y 
odontología.

Con la  as is tenc ia 
de  var ios  méd icos , 
odontólogos y enfermeras, 
además de la presencia del 
alcalde Acaponetense y su 
esposa, se logró la entrega 
de 100 lentes para leer 
complemente gratuitos, la 
atención de 30 pacientes de 
consulta médica general, 
20 limpiezas dentales y 
50 tomas de presión y 
glucosa, así como en 
algunos casos, la entrega 
de medicamentos, se llevó 
a cabo esta jornada a la 
que asistió gente de todos 

los estratos 
soc ia l es  y 
de distintos 
puntos de la 
ciudad.

Realizan jornada de salud 
en la plaza principal
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Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.



Miércoles 25 de Marzo  de 2015

Malaquías Aguiar reconoce labor 
de docente en diferentes niveles

Ayuntamiento de Acaponeta 
celebró el Día Mundial del Agua
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Pedro Bernal/ Gente y Poder 

ACAPONETA.- . Dentro del 
programa “El Presidente en Tu 
Escuela” que promueve el H XL 
Ayuntamiento de Acaponeta a través 
de la Dirección de Educación, Festejos 
Cívicos y Recreación; el primer edil 
en el municipio Malaquías Aguiar 
Flores y su esposa Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, integrantes de Cabildo y 
directores de diversas dependencias 
del Gobierno municipal, así como la  

profesora Marina Fregoso Flores, 
Jefa del sector No. 1 de Educación 
primaria, asistieron el pasado lunes 
a la escuela “Labor y Constancia” a 
participar en el acto cívico de honores 
a nuestro lábaro patrio, que se realizan 
en el inicio de la semana de trabajo 
en el plantel educativo. 

La institución visitada tiene 105 
años de su creación y actualmente 
está integrado por un directivo 12 
docentes; dos maestras de apoyo, 
dos maestros de Educación Física y 

un intendente, quienes 
atienden a más de 300 
alumnos. 

La directora del plantel 
educativo agradeció al 
alcalde Malaquías Aguiar 

Flores, el apoyo brindado para que 
la selección de futbol de la escuela, 
asistiera a participar a la comunidad de 
Santiago Ixcuintla en una competencia 
regional y representar al municipio. 

En  su mensaje el mandatario 
municipal reconoció que existen 
maestros que con su creatividad 
en el  desarrollo de competencias 
hacen que los alumnos tengan un 
deseo grande de aprender;  por ello 
el Gobierno municipal a través de 
este programa social, cuyo objetivo 
es tener un acercamiento con la 
población estudiantil, padres de familia, 
docentes y compartir experiencias, 
inquietudes y llegar acuerdos para 
alcanzar objetivos. 

El presidente señaló que la 

educación primaria es la que civiliza y 
desenvuelve la moral de los pueblos, 
son las escuelas bases del desarrollo 
social e intelectual de los alumnos. 
Por ello enfatizó, que como padre 
de familia, valora a los docentes de 
México, quienes cumplen con su 
compromiso con la educación de los 
niños. Fue claro en manifestar que la 
educación no es una obligación, sino 
una oportunidad para ingresar en el 
bello y maravilloso mundo del saber. 

Posteriormente la señora Silvia 
Vaca de Aguiar, presidente del DIF 
en Acaponeta, entregó significativos 
premios a los niños triunfadores del 
concurso de dibujo denominado 
“Explotación sexual infantil” organizado 
a través del Programa de Atención a 
Menores y Adolescentes en Riesgo 
(PAMAR) resultando triunfador el 
alumno Álvaro Jáuregui Contreras 
quien cursa cuarto grado de primaria 
en ese plantel. 

ACAPONETA.- El XL Ayuntamiento 
de Acaponeta a través del Organismo 
Operador Municipal de Agua Potable, 
Alcantarillado y Saneamiento de 
Acaponeta (OROMAPAS),  en 
coordinación con diversas instituciones 
educativas, la mañana del lunes 23 de 
marzo, celebraron el Día Mundial del 
Agua, actividad que se realizó en el 
exterior de la presidencia municipal. 

Este evento fue encabezado por el 
alcalde Malaquías Aguiar Flores, su 
esposa Silvia Morelia Vaca de Aguiar; 

la Profesora María Celia Villela Ruiz, 
Síndica municipal, cuerpo de regidores, 
L.A.E. Carlos Ramírez Filippini, director 
de OROMAPAS y responsables de las 
diversas dependencias del Gobierno 
en Acaponeta. 

Fue la Lic. Adriana Rodríguez 
Osuna, responsable de la Cultura del 
Agua en el municipio, quien señalo 
que cada año, el 22 de marzo se 
celebra el Día Mundial del Agua, fecha 
que se viene realizando a partir de 
1992. El agua, dijo, es un elemento 
esencial del desarrollo sostenible. 
Los recursos hídricos, y la gama de 

servicios que prestan, juegan un 
papel clave en la reducción de la 
pobreza, el crecimiento económico 
y la sostenibilidad ambiental.

Además agregó, que este es un 
día para destacar la función esencial 
del agua y propiciar mejoras para 
la población mundial que sufre de 
problemas relacionados con el agua. 
Es un día para la toma de conciencia 
de este importante recurso natural 
y  debatir cómo debemos gestionar 
los recursos hídricos en el futuro. 

Por su parte Carlos Ramírez 

Filippini, del director de OROMAPAS, 
que esta fecha es para la reflexión 
y lograr mejoras para la población 
mundial que sufre por la escasez 
del líquido vital para los seres vivos; 
además expresó, que durante el  
2015  el tema importante será: Agua 
y Desarrollo Sostenible. 

El funcionario recordó que han 
transcurrido 23 años celebrando el 
Día Mundial del Agua, en que se ha 
promovido el cuidado y cultura del 
agua, pero los resultados no han 
impactado en la sociedad, por lo 
que se sigue celebrando en todo el 

mundo y cada año se destaca una 
cuestión diferente.

Mencionó que la situación es 
preocupante, que muchos expertos 
han tomado el problema del agua 
como el desafío más importante 
que debe afrontar la humanidad 
en el siglo XXI, en un mundo cuya 
superficie tiene dos terceras partes 
por agua, puede parecer el difícil 
acceso del agua potable es la causa 
de enfermedades y pobreza para 
millones de personas. 

El director del organismo enfatizó 
que el H. XL Ayuntamiento de 
Acaponeta, entre sus prioridades 
básicas esta llevar este líquido a todos 
los rincones del municipio, informando 
que se están realizando diversas 
obras de ampliación, introducción 
y rehabilitación de redes de agua 
potable en cada una de los centros 
de población. 

El discurso oficial estuvo a cargo 
del regidor Anuar Karin Abud Espinosa, 
quien con la representación del 
Cuerpo de Cabildo, dijo que el agua 
es indispensable para la agricultura, 
industria alimentaria, que sin ella 

difícilmente se logra el procesamiento 
de las productos que el ser humano 
requiere para su desarrollo, aseguró 
que todos debemos reconocer este 
vínculo como componente de nuestro 
trabajo en beneficio de todos los 
seres vivos. 

El integrante del Cuerpo de 
regidores, afirmó que actualmente 
a nivel mundial hay mil millones de 
personas que padecen desnutrición, 
que cada año mueren aproximadamente 
6 millones de niños y la falta de acceso 
al agua potable hace cada vez más 
grave esta situación para el sector 
de la población que carece de este 
recurso natural. 

El funcionario reconoció que el 
suministro de alimentos no alcanza 
a cubrir la demanda 
social y en el futuro 
esto se incrementará, 
porque la industria 
alimentaria depende 
de los recursos hídricos, 
lo que será insuficiente 
para proporcionar el 
alimento que se requiere 
en cantidad y calidad a 

nivel mundial para responder a esa 
necesidad de la humanidad.

Por último señaló que debemos 
hacer frente común para poder 
responder a los problemas de la 
escasez de agua y suministro de 
alimentos;  enfatizó que los integrantes 
del Ayuntamiento de Acaponeta tienen 
confianza que todas las acciones 
emprendidas por la UNESCO tienen 
como finalidad un uso y sostenimiento 
de los recursos hídricos y acrecentar 
la productividad del agua y producir 
más alimento por gota. 

El acto culminó con un desfile 
que fue encabezado por personal 
de OROMAPAS y alumnos de los 
centros educativos participantes, 
quienes realizaron su recorrido por 
las calles del centro de la ciudad. 
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 Paso a paso y tal como el Gobierno 
Federal lo planeo, las reformas estructurales 
han ido posicionándose y empiezan a 
dar resultados concretos a favor de las 
familias y del sector productivo para el 
beneficio de los mexicanos, la economía 
está mejorando con su aplicación, 
veamos algunos ejemplos: las tarifas de 
electricidad han disminuido producto de 
la modernización de la red de transmisión 
y distribución  y por la sustitución de 
combustóleo por gas natural en las 
plantas eléctricas, las tarifas industriales 
en un año se redujeron entre 18 y 26 % 
mientras que en los hogares el precio de 
la luz que subía cada año el 4% ha bajado 
al 2%, la energética refleja beneficios 
en planes de inversión mediante la cual 
se pretenden generar cerca de 21 mil 
empleos entre 2015 y 2018, y los llamados 
“gasolinazos” ya no representan gastos 
suntuarios para los dueños de vehículos 
y transportistas lo que redunda en el 
bajo costo de los insumos; con la de 
telecomunicaciones desaparecieron las 
llamadas de larga distancia que impactó 
en el acercamiento familiar. En el terreno 
económico el gobierno federal ha frenado 
el peligro de una posible devaluación 
de nuestra moneda con lo que protege 
los intereses de negocios y empresas 
sobre todo las del sector exportador y 
evito la peligrosa salida de capitales,  
ha implementado el Sistema Nacional 
Anticorrupción con los que pretende frenar 
los actos que dañan al erario público e 
intenta erradicar la impunidad de la que 
gozan los funcionarios y empresarios 
merced de negocios turbios, de la misma 
manera atiende la problemática del agro 
mexicano,  el problema de la seguridad 
es visto como algo prioritario para el 
estado mexicano, aún, y a pesar de las 
opiniones de sus detractores el gobierno 
trabaja para satisfacer las demandas de 
los mexicanos, luego pues, la aplicación 
de las reformas estructurales se ha 
convertido en asunto de primer orden 
y el gobierno los atiende sin dejar de 
cumplir con los otros desafíos cotidianos 
de la administración y la economía del 
país, se reconocen los esfuerzos del 
ejecutivo para seguir en estas tareas 
para el desarrollo de nuestra nación, 
sin embargo, es menester comentar 

que el crecimiento económico ha sido 
insuficiente y aún queda mucho por 
hacer para mejorar el bienestar  de los 
mexicanos, en algunos rubros hace falta 
sensibilidad y voluntad política para atender 
delicados asuntos que constituyen punta 
de lanza de las actuales manifestaciones 
sociales que reflejan un hartazgo social 
y que merecen ser atendidas a corto 
plazo como la corrupción y  la reforma 
educativa que es aplicada y atendida por 
el sector magisterial de una gran parte 
de nuestro país pero que en algunos 
estados no se cumple lo que constituye 
una real injusticia para los docentes que 
si la acatan y un detrimento para la niñez 
de esas latitudes.

Si bien es cierto que algunos sectores 
de la población desaprueban el actuar 
de los Gobiernos Federal, Estatal y 
municipal otros sectores que constituyen 
la mayoría, aprueban la manera de cómo 
se gobierna. México a diferencia de otros 
países latinoamericanos goza de una 
democracia que se vive y se siente a lo 
largo y ancho del país, pero que ha sido 
mal entendida por algunos sectores de 
la sociedad quienes amparándose en los 
preceptos constitucionales abusan de 
tales derechos cayendo en la ejecución 
de ilícitos que los hace acreedores a 
penas corporales y administrativas que 
son usados como pretextos y banderas 
de manifestaciones sociales mal dirigidas 
y peor entendidas.

Por ello, se hace necesario que la 
población conozca lo realizado y evalué 
la dinámica del gobierno, observar  los 
dos lados de la moneda para emitir juicios 
imparciales y no solo dejarse llevar por 
los agoreros del pesimismo que muchas 
de las veces apuestan a el caos social. 
El descontento social que prevalece en 
el país solo se reducirá en la medida que 
la sociedad perciba los resultados de las 
reformas estructurales, luego entonces, 
toca a sociedad y gobierno mantener el 
sano equilibrio para juntos  caminar por el 
sendero del desarrollo pleno de nuestro 
país. Al Tiempo

Esperemos y comentaremos…
frago2009@hotmail.com

Se acera Semana Santa, 
Semana Mayor, que es la 
última de la Cuaresma y la que 
precede a la Pascua, tiempo 
sagrado que conmemora los 
hechos de los misterios más 
grandes de la redención de 
nuestra especie: la Última 
Cena, la Pasión, Muerte y 
Resurrección de Nuestro 
Señor Jesucristo, el Hijo de 
Dios hecho carne. Tiempos 
de Primavera –mes del Nisán, 
primer mes del calendario 
judío que corresponde, 
precisamente al periodo Marzo-Abril-, de 
luna llena…

Lo que queremos subrayar es que es 
sumamente ofensivo ver, a los dictadores 
que hoy en día se ostentan públicamente 
como ‘demócratas’ y que no se hartan 
de corromperse robando al pobre pueblo 
–hay mucha hambre y miseria, muchos 
ancianos, niños y enfermos graves, que 
están criminalmente olvidados por éstos 
sátrapas, malos y perversos gobernantes, 
líderes sindicales y de esa marabunta de 
partidos políticos, de ‘legisladores’ parásitos 
y traidores, etc., etc., etc.-, acudir con 
máscaras de beatos arrepentidos a los 
templos, principalmente católicos (el poder 
busca al poder), y arrodillarse frente al altar 
pidiendo perdón por sus pecados… Si hay 
mucho público, mejor. Son los ‘sepulcros 
blanqueados’, verdaderos adeptos de la 
mentira y la hipocresía.

A Jesucristo, en la tentación del desierto, le 
fueron ofrecidos todos los reinos (gobiernos) 
del mundo, si se postraba y adoraba al 
‘Príncipe del Mal’. SE vé allí que el verdadero 
gobernante del planeta, según los Evangelios, 
es ‘Satanás’ –en el cual muchos no creen, 
y, también, no creen en un Ser Único y 
Supremo Creador del Universo-. Así, esos 
gobernantes atascados en sus almas de 
codicia, corrupción, vanidad, egolatría, 
soberbia, orgullo e impiedad, por decir algo, 
no son otra cosa que ‘esclavos’ del mal. Son 
modernos adoradores del execrable ídolo 
del ‘Becerro de Oro’.

Ellos bien saben que Dios existe, pero 
con sus corruptelas y crímenes lo niegan; no 
tienen perdón; no piensan que son mortales.

Desgraciadamente la humanidad está 
siendo más atrapada por una tecnología 
‘robótica’. La gente ya no se comunica 
personalmente, sino que en todo momento 
está presente, por ejemplo el celular/tableta. 
La idea de Dios está siendo hecha a un 
lado, se está perdiendo la fé en el Espíritu, 
en lo Divino; se desprecia y ofende con los 
cotidianos actos la sangre del sacrificio de 
Jesucristo: no hay temor a Dios. La maldad 
aumenta alarmantemente cada día, no hay 
amor al prójimo. Se vé sólo un remanente 
sinceramente religiosos no en tal o cual 
congregación, sino que en ellas hay verdaderos 
cristianos, sólo que están fanatizados y 
dominados por los líderes, nefastos seres 
que sólo ven en sus esclavos unas ‘minitas 
de oro’. Estos creyentes han sido víctimas 
de estratégicas ‘lavados de cerebro’, les han 
hecho creer que sólo ellos, por el hecho de 
pertenecer a esa iglesia –‘la única poseedora 
de la Verdad Suprema’- serán salvos, ¡claro 
que siempre y cuando no dejen de cooperar 
‘voluntariamente a huevo’ con el respectivo 
y oneroso ‘diezmo’…

Política y Religión, mal llevadas, han sido 
la causa de todo este retroceso humanitario, 
las causa de toda esta podredumbre ‘oficial’. 
Por ello es sumamente urgente (de yá) 
que el pueblo se dé cuenta de ese engaño 
ancestral, que abra los ojos y despierte 
realmente y vea a qué niveles de bajeza lo 
han llevado nuestros ‘amados’ gobernantes, 
y todos -¡todos!- esos partidos políticos y 
demás travestis.

Semana Santa pues, tiempo que ya no se 
respeta. Esos farsantes del poder público 
se burlan de Jesucristo –aunque pregonen 
ser ultracristianos-, pues llegan para servirse 
del pueblo y no servirlo, como debería de 

Se	posicionan	las	reformas	estructurales	

“El	hijo	del	Hombre	no	vino	para	ser	servido,	sino	para	
servir.”

(Mateo	Cap.	XX,	28)

EL ITACATE
Por Agustín Almanza Aguilar

SEMANA SANTA, TIEMPO SAGRADO
QUE YA NO SE RESPETA DEBIDAMENTE

  Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

VISOR NAYARITA

ser: “¡Han convertido la Casa de Dios en 
cueva de ladrones!”… Pero, ¿no saben lo 
que hacen? “No Robarás”…

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lomejor 
en herramientas nuevas y usadas, y 

duplicación de llaves desde diezpesos. 
Está a sus órdenes en Avenida México, 
número 451 norte (a un lado del puente), 
en la colonia Mololoa, Tepic, Nayarit. Allí 
lo atiende nuestro amigo TOÑO FLORES. 
Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 99 64. 
¡Visítenos y saldrá convencido!
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Analizan representantes de nueve países 
el monitoreo forestal mesoamericano
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ecualaT

•	 Naciones	integrantes	de	Estrategia	Mesoamericana	de	
Sustentabilidad	Ambiental	EMSA	trabajan	sobre	temas	como	Cambio	

Climático	y	Monitoreo	del	aire.
•	 La	EMSA	tiene	como	objetivo	incrementar	y	fortalecer	las	
capacidades de cooperación en desarrollo sostenible buscando mejorar la 

calidad de vida de la Región, preservando su capital natural y cultural

La demarcación 6 recibe grandes 
beneficios del regidor Julio Inda Flores

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

TECUALA.- Desde que andaba 
de candidato a regidor por esa 
demarcación el profe Julio Inda, 
la llevaba segura fue uno de los 
pocos candidatos del Partido 
Revolucionario Institucional que 
se echó la gente a la bolsa en las 
elecciones pasadas y no es para 
menos el regidor antes mencionado 
con poder y sin él, siempre se ha 
caracterizado por ser un gestor 

por naturaleza así lo comentan 
infinidad de jóvenes deportistas  
a este diario informativo estatal, 
quienes emocionados y agradecidos 
hablan de como este humilde regidor 
oriundo de el Limón municipio de 
Tecuala, en poco tiempo ha sabido 
repartir su salario, a quienes más lo 
necesitan, especialmente en niños 
jóvenes y adultos que a todas horas 
practican algún deporte.

El presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga, cuenta en el 

cabildo con un regidor de palabra, 
comprometido con la gente de la 
demarcación # 6  sin tanta grita ni 
menos preciar a nadie, Julio Inda 
enaltece el gobierno municipal actual  
con su trabajo, con su ser sencillo 
en su comunidad,  Julio Inda trabaja 
sin andar presumiendo lo que hace 
en favor de la gente y lo hace con 
todo el amor del mundo, de la familia 
LOS PRIMOS, de la comunidad antes 
mencionada sobresale este gran 
gestor del XXX1, AYUNTAMIENTO 
municipal apoyando así al presidente 

mun i c i pa l  Luc i o 
Santana,  a llevar un 
gobierno trabajando 
y respondiendo a 
su pueblo no como 
a l g u n o s  e d i l e s ; 
que lo único que 
hacen es crearle 
problemas, honor a 
quien honor merece 
¡ade lan te ! reg idor 
Julio Inda Flores siga 
trabajando como va! el 
pueblo se lo premiara.

La Comisión Nacional Forestal 
(CONAFOR) recibió este lunes en sus 
instalaciones centrales (en Zapopan, 
Jalisco) a los representantes de nueve 
países pertenecientes a la Estrategia 
Mesoamericana de Sustentabilidad 
Ambiental (EMSA) para participar 
en unTaller de monitoreo forestal, 
los días 23 y 24 de marzo.

Expertos de Belice, Colombia, 
Costa Rica, Guatemala, Honduras, 
Nicaragua, Panamá y República 
Dominicana y México visitan a la 
CONAFOR para dar  seguimiento 
a los acuerdos donde se instruyó 

la formulación de un calendario de 
ejecución de acciones de cooperación 
en temas de sistemas de monitoreo 
forestal y análisis de cambio climático.

En el encuentro se aseguró que 
en el tema forestal la institución ha 
venido desempeñando un papel muy 
importante para cumplir con diversos 
compromisos regionales y mundiales 
que tiene nuestro país como concluir 
con la Estrategia Nacional REDD, 
cuya consulta se llevará a cabo 
en noviembre de este año,y dejar 
establecido el Sistema de Monitoreo 
Reporte y Verificación (MRV),  para 

20

junio del 2015

También se recordó que el 
documento de Niveles de referencia 
de las emisiones forestales fue 
entregado durante la COP 21 de 
Lima el año pasado y que el Sistema 
Nacional de Salvaguardas es otro de 
los componentes en construcción.

El taller presta atención a la 

evaluación regional de necesidades 
en materia de monitoreo forestal,cuya 
propuesta fue presentada al programa 
ONUREDD+, por parte de Honduras, 
Colombia y México, contando también 
con la participación de El Salvador, 
República Dominicana y Costa Rica, 
todos ellos países miembros de la 
EMSA.

La EMSA tiene como objetivo 

incrementar y fortalecer las capacidades 
de cooperación en desarrollo sostenible 
buscando mejorar la calidad de 
vida de la Región, preservando su 
capital natural y cultural y cuenta 
con tres grandes ejes de trabajo que 
son la base de su Plan de Acción: 
biodiversidad y bosques; cambio 
climático y competitividad sostenible. 

www.conafor.gob.mx
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PARA EMPEZAR.......CORREDORES DE 
NAYARIT, UN GRUPO DE DEPORTISTAS 
SURGIDO PARA PROMOVER LA ACTIVIDAD 
FÍSICA EN LA SOCIEDAD, sigue con su 
programa de acción y ha hecho del remodelado 
Paseo de la Loma “Gral. Esteban Baca 
Calderón”, su base para promover la actividad 
atlética y para orientar a las actuales y a 
las futuras generaciones.......PUES BIEN, 
EN ESTE GRUPO DE CORREDORES DE 
NAYARIT,  SE ENCUENTRA ANDRÉS REYES 
DÍAZ, quien forma parte del Seleccionado 
Mexicano que estará compitiendo en Turín, 
Italia  los días 11 y 12 de abril próximo en el 
Ultramaratón de las 24 horas.......SEÑALAN 
LOS INTEGRANTES DE CORREDORES 
DE NAYARIT que son un equipo totalmente 
recreativo donde solamente corren por 
la salud, por el bienestar físico y mental 
y para promover la actividad física en 
la Sociedad.......Y EN ÉSTA  OCASIÓN, 
MÁS DE SUS 65 INTEGRANTES   ESTÁN 
PREPARÁNDOSE JUNTO A ANDRÉS REYES 
DÍAZ para que el Seleccionado Nacional 
vaya bien entrenado y sea competitivo en 
ésta justa, misma que marcará la historia 
del atletismo mexicano, pues es la primera 

vez que nuestro País participa en ésta justa 
deportiva. Bien por ellos ¡...........UNA GRATA 
NOTICIA, EN LOS ESTADOS UNIDOS DE 
NORTEAMÉRICA TENEMOS A UNOS CORAS 
CAMPEONES, SÍ, EL EQUIPO CORAS USA 
de los nayaritas radicados en Los Ángeles, 
California  quedaron Campeones de un torneo 
Semi Profesional y las “huestes” de Enrique 
Paredes Jr., Chava Jiménez Llanos y Sergio 
Valadez Monroy se adjudicaron el cetro de 
monarcas al golear a su rival con la friolera 
de 4-0, pizarra que demuestra el poderío 
de los artilleros nayaritas......DESDE LOS 
AÑOS 70’S, LOS ANTES MENCIONADOS 
ARRIBARON  A LA UNIÓN AMERICANA y en 
sus primeros pasos por la tierra de George 
W. Bush; George Washington y de Winston 
Churchill , se propusieron a organizar un 
equipo de futbol integrado por  la comunidad 
nayarita y para unificar criterios, le pusieron 
de nombre CORAS-USA , mismo que hasta 
la fecha sigue dando triunfos y satisfacciones 
y ya se encuentra enrolado en las divisiones 
semi profesionales de la MLS......PUES BIEN, 
ESTE ESFUERZO DE MUCHOS NAYARITAS  
QUE RADICAN EN ESTADOS UNIDOS rindió 
sus frutos positivos y el equipo juvenil de 

Visorías
Por: Jorge S. Casillas Barajas

CORAS-USA quedaron Campeones  del torneo 
semi profesional en donde participaron, lo 
que merece nuestro profundo reconocimiento 
y respeto al trabajo que desarrollan en esos 
lares los antes mencionados. FELICIDADES 
¡¡¡........POR CIERTO, NUESTRO AMIGO 
ENRIQUE PAREDES JR.,  HIJO DEL 
LEGENDARIO GOLEADOR DE LOS “CORAS” 
DEL DEPORTIVO TEPIC DE LA SEGUNDA 
DIVISIÓN PROFESIONALDE MÉXICO,  EL 
TEMIBLE ARTILLERO TITO PAREDES,  
quedó de enviarnos la lista de los jugadores 
que integran al equipo juvenil de los CORAS-
USA para publicarlos y que los nayaritas los 
conozcamos, pues están poniendo en alto el 
nombre y los colores deportivos de nuestra 
Entidad allá por tierras Americanas........
OTROS CORAS QUE VAN HACIA ARRIBA 
CON SUS TRIUNFOS Y RETOMANDO EL 
RUMBO HACIA LA CALIFICACIÓN, SON 
LOS DE LA LIGA DE ASCENSO MX, LOS 
CORAS FC, pues en la jornada anterior 
vencieron al equipo de Altamira con un 
marcador de 1-0 y se posesionaron del  quinto  
escalón  y con posibilidades de calificar a la 
siguiente etapa........LOS SUBCAMPEONES 
DEL TORNEO APERTURA DE LA LIGA 
DE ASCENSO MX rectificaron el rumbo y 
Mauro Camoranesi, como su entrenador, les 
encontró la fórmula para seguir hilvanando 
victorias que los lleven de nueva cuenta a 
la zona de calificación y para que obtengan 
un boleto para estar en la fiesta grande 
de ésta división, que es la antesala de 
la Liga MX.......LOS CORAS FC TIENEN 

18 PUNTOS Y en la próxima jornada van 
hasta el Estado de Zacatecas para que, en 
el Estadio “Francisco Villa”, se enfrenten a 
Los Mineros de Zacatecas  en lo que es la 
penúltima jornada del Apertura de ésta Liga 
de ASCENSO MX........ESPEREMOS QUE 
LOS CORAS FC SIGAN CON SU RACHA 
TRIUNFADORA y puedan estar en la liguilla 
final de la Liga de Ascenso MX para que los 
podamos ver de nueva cuenta en una Liguilla 
y los aficionados tengan que responderles 
al igual como ellos lo están haciendo, con 
triunfos y con goles para gozo y disfrute de los 
nayaritas........Y MIENTRAS, NOSOTROS....
VEREMOS Y DIREMOS.

SE	VENDE	
CONFORTABLE	
DEPARTAMENTO
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* Además de brindar tranquilidad elementos del Cuerpo Élite de 
Seguridad conviven diariamente con miles de familias nayaritas 

en el recinto ferial. 
* Hijos y padres se toman la foto del recuerdo al pasar por la zona 

donde se ubican los uniformados y las unidades tácticas.

Por instrucciones del Gobernador de la Gente...
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Policía Nayarit resguarda seguridad de 
miles de familias en la Feria Nayarit 2015

Por Germán Almanza 
Aguilar

Personal de Protección Civil 
Municipal de Santiago Ixcuintla, 
reportó el hallazgo del cuerpo sin 
vida de una persona de nombre 
Arnulfo Ruiz Ramos de 41 años 
de edad, el cual se encontraba 
desaparecido desde temprana 
hora del pasado lunes. 

Tras reanudar las labores de 
búsqueda, se pudo encontrar 
el cuerpo sin vida de Arnulfo 
Ruiz Ramos, quien había sido 
tragado por la Presa del Jileño, 
y cuya corriente lo llevó hasta 

la altura del predio denominado 
´Los Romances´ ubicado sobre 
el Ejido de Valle Lerma. 

El hallazgo se reportó ante 
el Agente del Ministerio Público 
del fuero común, alrededor 
de las 11:00 de la mañana 
de este martes, y los restos 
fueron sacados por elementos 
de Protección Civil de Santiago 
Ixcuintla. 

Los restos del infortunado 
hombre fueron recogidos por una 
agencia funeraria local, y más 
tarde reclamados por sus seres 
queridos, quienes le darían este 
miércoles cristiana sepultura.

Tepic, Nayarit.- Elementos de la 
Policía Nayarit, tras un dispositivo 
de seguridad, realizaron la captura 
de  dos sujetos por su probable 
responsabilidad penal en la comisión 
del delito de Homicidio en Riña en 
agravio de Oswaldo Daniel Soto 
Medina. 

Los detenidos Fernando Odín Aguiar 
Briceño de 21 años de edad y Juan 
Valentín Patiño Rodríguez de 24 años 
de edad; presuntamente el pasado 
13 de marzo del presente, dieron 
muerte a Soto Medina, clavándole 
una navaja que le perforó la vena 
femoral perdiendo la vida desangrado. 

Sobre los hechos se conoce 
que los detenidos y el occiso se 
encontraban al interior de un bar 
denominado “La Hinchada”, siendo 
aproximadamente las 4:00 de la 
mañana cuando comienzan a discutir 
con Soto Medina, iniciando una riña. 

Es en ese momento cuando el 
hoy occiso, saca de entre sus ropas 
una navaja, la cual logró arrebatarle 
Odín Aguiar, dándole muerte. Durante 
la trifulca además lesionaron a otra 
persona. 

Posteriormente, los detenidos 
subieron al occiso y al lesionado a 
bordo de su vehículo, trasladándolos 
hasta el interior de la colonia Ampliación 
Paraíso; donde los dejaron para 
darse a la fuga. 

Por lo anterior los detenidos fueron 

puestos a disposición del Juez Tercero 
del Ramo Penal con sede en Tepic, 
relacionados al expediente 174/15 
por el delito de Homicidio en Riña, 
en agravio de Oswaldo Daniel Soto 
Medina. 

El Fiscal General Edgar Veytia, 
mencionó al respecto que no se 
bajará la guardia en el combate frontal 
contra la delincuencia, llevando ante 
la justicia a quienes atenten contra 
la seguridad de las familias.

Tepic, Nayarit.- En cumplimiento 
a las indicaciones del Gobernador 
de la Gente Roberto Sandoval, 
la Policía Nayarit resguarda 
la seguridad y tranquilidad de 
miles de familias nayaritas que 
diariamente acuden a disfrutar 
de las actividades de la Feria 
Nayarit 2015.

El Fiscal Edgar Veytia informó 

que son más de 500 los elementos 
que resguardan la seguridad 
dentro y fuera de las instalaciones 
de la Feria Nayarit 2015, cuya 
festividad hasta el momento 
ha transcurrido en un clima de 
paz y orden.

'La Roca', camionetas Hummer, 
patrullas Charger y moto-patrullas 

del grupo Pegaso, son algunos 
de los vehículos que permanecen 
en exhibición dentro del recinto 
ferial, donde cientos de familias 
se toman la foto del recuerdo 
con los hombres que dan la vida 
por la seguridad de Nayarit.

Cabe destacar que la Policía 
Nayarit en coordinación con 

los tres órdenes de Gobierno 
mantendrá vigilancia permanente 
durante estas fechas festivas 
y el tiempo que sea necesario, 
para que la gente disfrute de 
este ambiente de tranquilidad 
y seguridad y se tenga como 
resultado unas felices fiestas.

Finalmente, el fiscal Edgar 
Veytia puntualizó que el Cuerpo 
Élite de Seguridad y todas las 
herramientas de la Policía 
Nayarit, se mantendrán atentas 
al llamado ciudadano para 
consolidar un estado fuerte y 
seguro para todos.

CAPTURA POLICÍA NAYARIT A SUJETOS QUE 
ASESINARON A CLIENTE DEL BAR  “LA HINCHADA”

LOCALIZAN CADÁVER 
DE DESAPARECIDO

*En las aguas de la Presa El Jileño

* Fernando Odín Aguiar Briceño y Juan Valentín Patiño 
Rodríguez, son probables responsables penales en la comisión del 

delito de Homicidio en Riña.

*La víctima fue identificada con el 
nombre de Arnulfo Ruiz Ramos
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México, DF. Al dar un mensaje de 
agradecimiento a las firmas de respaldo 
que fueron recolectadas a través de la 
organización change.org la periodista Carmen 
Aristegui anunció que la batalla judicial está 
por empezar.

Mencionó que tratarán de revertir el golpe 
autoritario de la empresa MVS y señaló que 
como grupo de periodistas estaban obligados 
a construir una buena estrategia legal de 
defensa , no solo por el asunto laboral, sino 
por la libertad de expresión y el derecho de 

las audiencias.
En el mensaje de cinco minutos, destacó 

la importancia de utilizar las redes sociales 
en esta coyuntura, que han demostrado su 
eficacia pues han logrado aglutinar un estado 
de ánimo del auditorio frente a un golpe que 
tiene un “tufillo echeverrista”.

Aristegui consideró que no hay derecho 
de la empresa que les permita tratar de 
aniquilar a un grupo de periodistas, de 
romper unilateralmente un contrato civil, 
de imponer también unilateralmente unos 
lineamientos que regulen los noticieros, a 
sabiendas, desde un principio en que fueron 
anunciados por los “groseros” mensajes que 
fueron difundidos por la empresa, que eran 
condiciones inaceptables.

Insistió en que su percepción que no se 
trataba de mensajes de Joaquín Vargas, sino 

Cabo Cañaveral. El astronauta 
Scott Kelly, que pasará un año en la 
Estación Espacial Internacional, dijo 
que algo de lo que no podrá prescindir 
es un buen cinturón con herramientas. 
El cosmonauta ruso Mijaíl Kornienko 
afirmó que no podrá prescindir de sus 
vitaminas.

Después de dos años de entrenamiento, 
ambos partirán el sábado en un cohete 
Soyuz desde Kazajistán hacia la base 
orbital, donde su misión durará un año. 
Tanto la NASA como la Agencia Espacial Rusa 
necesitan saber cómo se adapta el cuerpo 
a un año de ingravidez antes de acometer 
misiones aún más prolongadas a Marte.

Se prevén nuevas misiones de un año, 
con un total de 12 sujetos.

"Sabemos qué sucede en seis meses, 
pero no sabemos casi nada sobre lo que 
sucede entre seis y 12 meses en el espacio", 
dijo la científica de la NASA Julie Robinson.

Los trastornos más frecuentes que provoca 
el espacio son el debilitamiento óseo y 
muscular, el deterioro visual y del sistema 
inmunitario. A esto se suman los problemas 
psicológicos.

El cosmonauta ruso Gennady Padalka, un 
viajero frecuente que acompañará a Kelly y 
Kornienko, pronostica que las consecuencias 
más graves para la tripulación de un año no 
serán físicas sino psicológicas.

"Estar lejos de la Tierra, un poco apretados, 

con poca gente con la cual interactuar", 
dijo Padalka, quien regresará a Tierra en 
septiembre, habiendo completado en sucesivos 
viajes un total de 900 días en el espacio, el 
récord absoluto.

Con todo, Kelly y Kornienko no se preocupan 
tanto por ellos mismos como por sus familias.

"Si algo sucede... no vuelves, pase lo que 
pase. No vuelves", dijo Kelly semanas atrás 
en una entrevista con The Associated Press.

Kelly deja en Tierra a dos hijas, de 20 y 
11 años; su novia, empleada de la NASA; 
su padre viudo; su hermano gemelo Mark, 
astronauta jubilado; y su cuñada Gabrielle 
Giffords, una ex legisladora que sobrevivió 
a un intento de asesinato en 2011, cuando 
él estaba en la estación espacial.

Kornienko, un ex paracaidista de 54 años, 
se preocupa por su esposa, que estará sola 
en su casa en las afueras de Moscú. Su 
hija de 32 años acaba de ser madre, hace 
menos de un año.

Anuncia Aristegui que su batalla 
judicial contra MVS está por empezar

Se preparan astronautas para 
misión de un año en el espacio

de alguien más porque el empresario no es 
un hombre grosero, ni indecente alguien le 
está obligando a decir cosas.

Por la tarde, en un evento convocado por la 
organización Articulo 19 denominado Estado 
de Censura, la ex conductora de la primera 
emisión de MVS Radio, insistió en que dará 
la lucha para evitar que la empresa consume 
el golpe en contra del equipo de periodistas 
que fue cesado por la empresa tras el anuncio 
de que se incorporaría la primera emisión 
del noticiario a la plataforma Mexico leaks.

Al igual que lo planteó la semana pasada, 
mencionó que pretensión es evitar que se 
cancele un espacio que fueron ganando a 
lo largo de su permanencia en MVS radio. 
Acusó a la empresa de pretendeer eliminar 
al grupo de periodistas que conformaban su 
equipo de trabajo.

Entrevistada brevemente en el marco del 
evento Estado de Censura, organizado por 
Articulo 19 , la periodista hizo cuestionamientos 
también al involucramiento del gobierno en 
el tema, sugiriendo que hay un escenario 
complejo para la realización del periodismo.
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Aumenta la inconformidad de 
productores de frijol en Santiago
* Consideran que les robaron parte del pago del Seguro Catastrófico

*Diputados del MC y PRD pretenden abanderar el movimiento…

*Al nombrar candidato a Efraín Arellano para diputado por el I Distrito

Fernando Ornelas salas califica de 
acertada la designación del PRI

* Mencionando en el ámbito social que Villa Hidalgo se 
encuentra abandonado en el renglón de aseo y limpia.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Al preguntarle al licenciado 
Fernando Órnelas Salas la 
situación político social que 
guarda actualmente Villa Hidalgo, 
dijo: “bueno en el sentido de la 
palabra,yo creo que Villa Hidalgo 
está tranquilo, está trabajando; 
y en lo político, bueno, podemos 
decir que estamos esperando 
el arranque de campaña del 
candidato a diputado federal 
por mi partido el PRI, de quien 
por cierto considero que se hiso 
una buena elección con Efraín 
Arellano Núñez.Y que nos llame 
el partido para ya comenzar con 
la talacha política ya que se 

haga más abierta la estamos 
haciendo, pero como se dice 
discretamente visitando a los 
amigos, pero ya hace falta que 
ya nos abramos quienes van 
a entrarle a la competencia 
lo han hecho abiertamente 
inclusive violando las reglas ya 
establecidas. Qué bueno ellos no 
tienen nada que perder y como 
nosotros vamos a ganar, pues 
le estamos apostando a ganar. 
Yo quiero decirte que en Villa 
Hidalgo hay paz, hay tranquilidad, 
le estamos muy agradecidos a 
nuestro amigo Roberto Sandoval 
por la decisión tan atinada como 
se manejó el seguro catastrófico, 
aún que lógico es que haya unos 
comentarios adversos que yo diría 

que son normales, pero que en 
esencia yo considero que está 
funcionando el pago del seguro 
catastrófico, que por ahí ví una 
nota periodística que decía que 
‘Todos Parejos’, y bueno pues 
ahí están los resultados.Una 
gran cantidad de amigos de 
nosotros me han dicho que le 
haga llegar  al gobernador un 
saludo, y eso quiere decir que se 
están haciendo bien las cosas”.

-Licenciado Órnelas, en lo 
social,¿cómo andamos aquí en 
Villa Hidalgo?; hace un momento 
entre a la zona centro y me 
encuentro cerros de basura en 
el boulevard que va al templo 
de la virgen de Guadalupe.

-“Tienes razón, consideró que 
se ha desatendido el poblado en 
lo que refiere a aseo y limpia, 
hace falta que el delegado 
salga por las mañanas y que 
constate de manera ocular 
donde se están dado las fallas, 
nos encontramos próximos a un 
proceso electoral, y lo menos 
que se debe de hacer es permitir 
que haya motivos para que de 
ahí se agarren los contrarios, 
considero que es necesario que 
la misma Fátima acuda al poblado 
que haga una reunión con los 
líderes naturales que escuche 
las quejas de las bases para 

saber a ciencia cierta en que se 
está fallando. Villa Hidalgo se 
encuentra en estos momentos 
en paz, pero ciertamente existen 
yerros como el que menciona, 
con cerros de basura acumuladas 
en espera de que pase el 
camión recolector; pero que en 
tanto los perros callejeros se 
encargan de desperdigar los 
desechos a lo ancho y largo 
del boulevard”. Explicó en esta 
primera entrega al reportero el 
ex diputado con gran presencia 
en la margen izquierda del río 
Santiago Fernando Órnelas 
Salas.

Por José María 
Castañeda

Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
A quienes les tronó el “cuete” 
fue al personal de SAGADER 
y SAGARPA, luego de las 
denuncias que el día de ayer 
se hicieran en torno al ‘dos de 
bastos’ que le estaban echando 
a los dineros que por el pago 
del seguro catastrófico se 
hacía a los productores de fríjol 
que fueran afectados por las 
lluvias de los meses de enero 
y febrero.

Aquí en Gente y Poder 
se publicó, en la edición de 
ayer martes, la denuncia que 
hicieran productores del grano 
del ejido Santiago, mismos que 
señalaron que les había llegado 
‘capado’ el apoyo prometido 

por el gobernador Roberto 
Sandoval, mencionando de 
paso los errores cometidos por 
parte del personal encargado de 
pagar el Seguro Catastrófico ya 
que primeramente se pagaron 
en efectivo, cuando lo honesto 
era que se hubiera pagado -y 
esto no lo dice el reportero, sino 
los quejosos- en el banco por 
medio de traspasos bancarios. 
Y el segundo y más grave error 
-y esto si lo dice el emborrona 
páginas-, es que se pagó en 
sobres abiertos que ni siquiera 
iban cerrados ya sea por 
la goma del mismo sobre o 
por grapas. Dando pie a que 
cualquiera en un descuido de 
la o el responsable  cualquiera  
haya sacado algunos billetes.

Ayer fueron decenas las 
llamadas que se hicieron a 
los noticieros locales donde 
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campesinos se quejaban de que 
no les llegó completo el pago 
del Seguro Catastrófico, incluso 
el diputado del Movimiento 
Ciudadano-cuyo nombre el 
reportero no recuerda, ya 
que es Veracruzano y nos 
fue impuesto aquí en Nayarit 
por el dueño del partido de 
la aguilita-, llamó para decir 
que junto con los diputados 
del PRD, Pavel Jarero y Eddy 
Omar Trujillo, abanderarían el 
movimiento de inconformidad 

de los frijoleros. Y es que 
parece que los funcionarios 
de primer nivel no aprendieron 
la lección que les dejara el 
despido del Rorro Rodrigo 
Pérez, quien salió como cuete 
de los departamentos de prensa 
y de turismo del gobierno del 
estado, y aunque se le cubrieron 
las espaldas diciendo que 
se iba al DF ya que le salió 
una magnífica oportunidad 
de trabajo,  lo cierto es que la 
misma prensa estatal se ha 

dado a la tarea de señalar por 
qué le tocaron las mañanitas. 
Por eso los funcionarios que 
le echaron el Dos de Bastos a 
los sobres donde venía el pago 
a los productores del seguro 
catastrófico (aunque al igual 
que el alcalde de San Blas), 
así hayan robado ‘poquito’, 
en estos tiempos electorales 
perjudican enormemente la 
imagen del gobernador y de 
los candidatos del PRI. En fin, 
sea por Dios.
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